

SUSCRIPCIONES

Capital, un mes.. 2 pesetas
Fuera, trimestre . 6 "

PAGO ADELANTADO

NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS

la mañana

diario republicano

Redacción y talleres:
RONDA DE SANTA CLARA NUM. 7
Teléfono número 162
Toda la correspondencia debe dirigirse al Director

No se devuelven originales

REVISION

PSICOLOGIA MILITAR

Decía Vigny en su «Servitude et Grandeur militaires» que «los rasgos de rudeza y de altivez que oscurecen el carácter militar le son impuestos por el aburrimiento, pero sobre todo por una posición siempre falsa con respecto a la nación y por la comedia necesaria de la autoridad».

Vigny hablaba del ejército de su tiempo y de los ejércitos que había habido hasta su tiempo. El ejército que mejor conoció y pudo observar de cerca y del que llegó a ser nada menos que todo un teniente de húsares, fué el del duque de Angulema, el de los cien mil hijos de San Luis. Si el delicado poeta y húsar fracasado hubiera podido estudiar el ejército francés o el inglés de la postguerra, su juicio sobre el carácter militar habría sido otro. Fundamentalmente distinto. Porque por lo pronto, la comedia necesaria de la autoridad no podía resultar tal comedia en función de una verdadera catástrofe como fué la guerra europea en la que tomaron parte las naciones enteras, no solo las exiguas falanges profesionales de la milicia; y además, porque ya no existían los viejos orgullos de casta. La única verdad era la misma para todos. Cada jinete del Apocalipsis llevaba a la grupa la conciencia de su crimen.

Es en ese período crítico del siglo XX cuando desaparece el tipo de militar a la antigua y surge como valor nuevo otra psicología del militar. La cabalgata pintoresca y romántica de los ejércitos acaba como excitante de la imaginación. Se ve desaparecer, poco a poco o rápidamente, según, este sentimentalismo medieval que es el único que se filtra a la edad moderna tal vez porque constituye un buen instrumento para las sucesivas expansiones del capitalismo—huerras de conquista, de predominio político, de colonización, etc.—La gran batuda napoleónica fué la epopeya culminante al estilo tradicional. Bonaparte sabía cultivar la escenografía de sus ejércitos. Mariscales cubiertos de oro, bandas y plumeros, briosos corceles, banderas y clarines.

Pero hoy, en la guerra, ninguna de estas rutilaciones sirven para nada. Apenas se emplean como elementos accesorios. En las memorias de los estados mayores de la época de la contienda europea se habla siempre de masas, fuerzas de choque, movimientos y resistencias. Toda la tragedia humana del conflicto y el viejo romanticismo de las armas y de los guerreros queda reducido en aquellas páginas a un frío problema de mecánica. La ciencia transforma en nuestro tiempo a los mariscales en ingenieros, a los oficiales en técnicos y especialistas. El valor personal resulta una cualidad previa y bastante generalizada que cuando llega el caso no parece exclusiva de los ejércitos profesionales, puesto que también la demuestran esas grandes masas de hombres que, salidos de todas las profesiones y de todos los rincones de los diversos países, secumben en los frentes con unívoco estoicismo. En cambio, el antiguo valor como gesto teatral pierde terreno. No hay ya lugar escénico para ellos ni espectadores ociosos.

Al variar tan radicalmente el sentido de la guerra ha variado también, como era lógico el espíritu del ejército y la psicología del militar. No de todos los ejércitos ni de todos los militares, porque esta clase de evoluciones no se realizan de improviso y automáticamente. Pero el oficial moderno, de la mejor Europa, no tiene ya nada de común con el oficial que asiluetó Vigny, que ha durado todo el siglo XIX y que aún dura no sólo en países de gran tiraje secular, militarmente secundarios, sino en algunos de primer orden como Alemania, donde si bien es cierto que no faltan militares a la moderna, abunda con exceso el tipo incorregible del militar tradicional. Hitler lo sabe bien y lo aprovecha abusivamente.

En nuestra España la evolución se verifica con lentitud y dificultades. Tenemos el lastre de una historia decimonónica llena de una inverosímil colección de figurones castrenses—de esos que, según Unamuno, al revés del

irracional del cuento, "pronuncian pero no leen"—cuya única misión consistía en prepararse en la guerra—en las guerras civiles y coloniales—para las fructíferas luchas de la paz. Las batallas ganadas o perdidas por nuestros candillos en el Norte o en Cuba y Filipinas no eran sino ejercicios previos, ensayos, de los pronunciamientos y las cuarteladas que luego habian de realizar en las más pacíficas ciudades de la patria.

El espadón era siempre el amo de España. Un bárbaro sin educación y sin ideas, con la ortografía de un gañán y la soberbia de un autócrata, Narvaez, tuvo en supuño a su patria durante muchos años. O'Donnell, los Concha, Serrano, Espartero, el mismo Prim; tiranizaron a su capricho a un país que no tenía otra culpa, aunque esta sí era grande, que soportar a sus cómitres con ejemplar mansedumbre.

Es verdad que una parte del ejército caía siempre del lado de la libertad. Espartero lo probó en algunas ocasiones. Y no digamos Riego, Lacy, Porlier, Torrijos, Zurbano, Villacampa, etc. Pero estos generales no fueron nunca gobernantes. Los gobernantes fueron los otros: los que los fusilaron o persiguieron a ellos.

No puede negarse que el morbo se ha transmitido a muchas mentalidades militares de ahora. El caso Sanjurjo ha sido un fenómeno típico de atavismo. Sanjurjo creyó, tal vez con absoluta buena fé, como lo creyó también Primo de Rivera, que un general, por el solo hecho de ser general, está capacitado para gobernar a su país y que desde luego este ha de respetar siempre su intromisión en los negocios públicos, dada la elevación de su jerarquía y la exclusiva de patriotismo que a los militares se les ha adjudicado cómicamente.

El ofiecial español de espíritu cultivado y moderno ha debido sufrir mucho. El trato con sus compañeros de rancia ideología tiene que acarrear por fuerza polémicas, acritudes y conflictos. Y aún hoy, después de la República, en que los absurdos prejuicios de antaño van disolviéndose en la milicia como en todas partes, el divorcio entre ambos tipos psicológicos subsiste. La evolución total del carácter militar colectivo tardará en operarse una o dos generaciones. La guerra—«esta cosa demasiado seria para que la hagan los militares», como dijo Anatole France al presenciar un vistoso desfile—será precisamente el objeto científico propio del profesional de ella. En lo demás el militar no ha de comportarse de manera distinta a la del ciudadano. Y procurará—ciudadanía es universalismo—en nombre del mejor espíritu civil, culto e internacional, no tener que aplicar en ninguna catástrofe sus especiales conocimientos.

ANTONIO ESPINA

(Prohibida la reproducción).

Resumen

El Congreso de Trabajadores de la Tierra
Declaraciones interesantes del ministro de Agricultura
Preparando el recibimiento del Estatuto en Barcelona
Lo que opina "Luz" sobre la actuación del Partido Socialista
Continúa el "affaire", del ministerio de Marina
Las comunicaciones en Cuenca otra vez interrumpidas
Sobre el Estatuto Vasco
Disturbios huelguistas en Badajoz
La Izquierda y la próxima actuación parlamentaria
En Valladolid se inaugura una estatua al poeta Núñez de Arce
Otras noticias

Procurando que los deportados

NO TENGAN QUE PRESCINDIR DE SUS BUENAS COSTUMBRES

Cádiz.—Comunican de esta ciudad que la conocida casa productora "González Byass" ha hecho a las autoridades una petición que, a la postre, como toda empresa mercantil, tiende a la propaganda de su mercancía.

Parece que esta casa tiene a bordo del "España número 5", varios parientes en calidad de deportados y ha solicitado permiso para remitirles gran número de cajas conteniendo botellas de coñac y otros vinos de su marca.

Este permiso ha sido denegado porque el régimen de a bordo en que han de ir los deportados no lo permite, pero se le ha hecho saber a la casa "González Byass" que si quiere obsequiar a sus parientes con esa mercancía se la puede enviar directamente a Villa Cisneros.

En el presente número comenzamos la serie de artículos contratados con exclusividad para LA MAÑANA, insertando el titulado "Psicología Militar", debido al notable escritor Antonio Espina. Mañana: "Espejo de las horas.--Dos justicias" por -- PEDRO DE REPIDE --

La liquidación de "Affaire" Kreuger

La situación a grandes rasgos que, naturalmente, corrobora la impresión catastrófica que desde los primeros momentos se tuvo. Así la Swedish reclama 163 millones a Kreuger and Toll, por una transferencia ilegal de acciones a la Internacional Match, y otras diversas reclamaciones presentadas totalizan una suma de 200 millones de coronas. Sin embargo, los documentos declaran que la Swedish Matcj debe gruesas sumas a Kreuger and Toll.

En conjunto, se desprende del traba-

ALERTA EL "TRUSTS" DE PRENSA

Algo tenemos que agradecer a la monarquía, y este algo es el atraso en que ha tenido a España, en relación con el resto del mundo, no es paradoja, que no hay mal que por bien no venga. En España está todo por hacer; nadie se preocupó de estructurar al Estado y así nos nos encontramos con que tenemos que hacerlo; ésto es la misión de la República: hacer un Estado. La empresa no es difícil. Sólo hay que destruir los privilegios de los que no quisieron hacerlo para poder conservarlos mejor Camino vamos de ello.

Una de las dificultades que tenemos que vencer es la resistencia de los magnates de la Bolsa; este lugar es un sitio misterioso donde se reúnen unos cuantos individuos que, a su antojo, hacen que suban y bajen los valores, según les convenga. Son seres que no producen y constituyen una especie de casta sacerdotal; como la antigua egipcia; sus fórmulas económicas se transmiten de padres a hijos en el mayor secreto. A estos es a los que no conviene que la revolución siga su marcha. Y entonces es cuando empiezan su ofensiva. En su mano están unos papeles, acciones, que constituyen los órganos vitales de la nación: ferrocarriles, minas, electricidad, y, lo mejor de todo, la prensa.

Pero volvamos a nuestro punto de partida. Estos fenómenos han sucedido en todas las naciones y ahora empiezan a suceder en España. Nosotros en nuestro atraso llevamos una ventaja: el conocimiento de ellos. Así podemos destruirlos.

Acaparar la prensa, controlarla, ha sido siempre la gran ambición del capital, de la plutocracia. Los maestros, los precursores, fueron los ingleses. Allí fué donde por vez primera se puso en práctica, cuando el arte de imprimir estaba en mantillas, el producir metódicamente cierta impresión en los lectores. Hoy los truts de prensa existen en todas las naciones. El cuadro es indignante.

Los banqueros tienen en su mano las grandes agencias internacionales de información y transmiten al mundo entero todos los días las mismas palabras, las mismas opiniones, y así el lector, sin darse cuenta, termina creyendo una verdad aparente, la que quieren los dueños de la prensa; hasta los artículos los reparten las agencias. Si hay alguna verdad real que no les convenga, la silencian. Es la censura que imponen; la más inicua, La del silencio.

Los truts periodísticos tienen la misma táctica, pero la disfrazan aun mejor, si cabe. Hay periódicos que se titulan liberales. Incluso halagan el natural sentimiento de libertad del lector, para terminar imponiéndole una servidumbre mental, que es la peor de las servidumbres. La libertad de pensamiento, la mejor conquista de la humanidad, queda así destruida. Invariablemente, todo el que lee su diario, caerá bajo su poder omnipotente. Sin darse cuenta el lector cambiará su pensamiento. Esto

debe ser tan sutil, que a veces ni los mismos que hacen el periódico se enteran.

El ejemplo más elocuente y más horroroso es el de la Guerra Europea. La prensa, controlada por los banqueros de todo al mundo, hizo que las masas les obligaran a declarar la guerra que es a lo que querían ser obligados. La táctica la comenzaron los ingleses, como decimos antes, pero es claramente jesuítica.

En España hasta ahora no hubo necesidad de eso. Solo se hizo una vez. Fué cuando la guerra con los Estados Unidos. Nuestros barcos fueron divulgados por medio de la fotografía en un periódico, que aun se publica; a su lado iban también los de la flota americana. Se hizo creer al pueblo que la victoria nuestra sería fácil y se llevó al matadero a 200.000 hombres del pueblo, único elemento del pueblo. Murieron todos los que no tenían 1.500 pesetas.

Y llega la República. Empieza a cumplir su misión, destruyendo privilegios y acometiendo reformas para hacer un verdadero Estado. Se asustan los magnates de la Bolsa, se reúnen y empiezan su ofensiva. Una ofensiva desesperada. No—dicen—, de aquí no se puede pasar. Hay que contener la marcha de la revolución. La única forma de conseguirlo es acaparar los órganos de opinión y, poco a poco, sin que lo note el lector, al año habrá cambiado su pensamiento. Manos a la obra. Hay un periódico independiente, ellos le concenptuan peligroso. No pertenece a ninguna empresa. Hay que comprarle cueste lo cueste. Con otro que ha alcanzado gran difusión la empresa ya es fácil.

Este es el fenómeno actual de la prensa, de la gran prensa española. El lector se ha quedado solo. No puede leer ningún periódico independiente. Todos, los de la derecha y los de la izquierda, están controlados por un grupo de banqueros.

Esto, claro es, en cuanto a la prensa de Madrid. La de provincias, por ahora, no les interesa.

Verdaderamente angustiados, damos la voz de alerta. Es imprescindible, necesario, que la revolución continúe.

¡Boicot a todos los periódicos que pertenezcan a un truts, sea el que sea! Cuando el truts que se proyecta se lleve a cabo, desde aquí denunciaremos el estado de toda la prensa y de quién depende; toda la prensa de Madrid, bien sea de derechas o de izquierdas. Así sabrá el lector a qué atenerse.

EL AMIGO FRITZ

Notas Judiciales

Pleito Contencioso Administrativo

Ayer discutieron frente a frente, ante el Tribunal Contencioso Administrativo compuesto por el presidente y los dos Magistrados de esta sala de lo criminal y los vocales señores Medina y Alvarez el abogado libre señor Higuera, y el Fiscal de lo Contencioso señor Luelmo, un pleito contencioso, en el que primero sostenía el preferente derecho a nombre de su cliente don Pascasio Juárez, al retracto de una finca en el término de Bóveda de Toro al pago de los cantadales conocida indistintamente por Cañada de Enebro o Casa de Guevara; y el segundo a nombre de la Administración se oponía a tal pretensión.

Ambos letrados, conocidos amigos nuestros, sostuvieron sus respectivas tesis, dentro del respeto que el Tribunal les merecía, con argumentos históricos y jurídicos, cuyo valor mayor o menor estimara el Tribunal, dando la razón al que crea le asiste, dentro del término legal; bien entendido, que cualquiera que sea la resolución, no influirá en lo más mínimo, para que continúe la cordialidad entre el viejo y el joven abogado, que sostuvieron en cumplimiento de su deber sus respectivas tesis.

Señalamiento para hoy

Del Juzgado de Zamora por esta contra Domingo Bravo, representando por el veterano procurador señor de las Heras y será defendido por el abogado señor Higuera.

LICDO. VIDRIERA

CRONICA DE LA VIDA LOCAL

EL DIA DE AYER

Continuaron los exámenes en el Instituto de Segunda Enseñanza y en la Escuela Normal de Maestros. Fué un día el de ayer plenamente escolar.

El Ayuntamiento tomó los últimos acuerdos encaminados a elegir entre las solicitudes presentadas a los niños y niñas que han de formar parte de la Colonia escolar.

A un pobre vendedor de frutas le escamotearon el pollino.

En el Nuevo Teatro reprisaron «La taquimeca».

El alcalde multó a un lechero porque éste bautizó la mercancía.

En los Jurados mixtos se celebraron varios actos de conciliación.

Ayuntamiento

Ayer a la una de la tarde acudimos como de costumbre a visitar al alcalde quien nos recibió en su despacho.

Nos manifestó que a las ocho de la noche se reuniría el Ayuntamiento con el fin de ultimar acuerdos sobre la Colonia escolar que dentro de breves días saldrá para Santander.

Hasta ahora hay 42 solicitudes para niños y 37 para niñas siendo solamente 15 escolares de cada sexo los que formarían parte de la Colonia.

Terminó notificándonos el señor López García que el Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de solicitar un préstamo del Instituto Nacional de Previsión para ayuda de construcción de escuelas.

orden del día para la sesión de hoy

- 1.º Relaciones de jornales semanales y materiales para obras por administración.
- 2.º Solicitud de D. Manuel Riego, sobre colocación de portada en n.º 9 Plaza Arias Gonzalo.
- 3.º Idem de D. Sebastián Martín sobre acometida de agua en n.º 4 bis Plaza San Esteban.
- 4.º Idem de D. Lorenzo Granados, sobre reformas en n.º 4 de Quebrantahuesos.
- 5.º Idem de D. Manuel Mateos, sobre reforma en n.º 1 de Rúa Notarios.
- 6.º Idem de D.ª Petra Corralo, sobre reforma en n.º 17 de Cortinas de S. Miguel.
- 7.º Provisión de Plaza de Profesora en Partos de la beneficencia municipal.
- 8.º Aprobación definitiva del padrón sobre toldos, perchas, muestras, faroles y banderas anunciadoras.
- 9.º Idem sobre perros.
10. Petición de anticipo de pagas.

Del Instituto

El señor don Alejandro de Colomina, refiriéndose a un artículo que con el título que encabeza estas líneas publicamos en nuestro número del 18 del actual, nos envía un comunicado del cual insertamos a continuación lo que, seguramente, le interesa hacer público y que es lo siguiente:

«Desempeño actualmente la Dirección del Instituto con carácter accidental, por ser vicedirector; cargo que obliga a substituir al Director, en ausencias, enfermedades y vacantes, como es el caso presente.

Con fecha 23 de abril de 1931, y con objeto de dar facilidades a la gestión del nuevo Gobierno, puse el cargo de vicedirector a disposición de señor ministro; y el resultado fué la confirmación en el mismo, en virtud de nuevo nombramiento del Gobierno provisional de la República, de fecha 3 de junio del mismo año.

Vacante la Dirección por renuncia de quien la venía desempeñando desde larga fecha, hube de hacerme cargo de la misma en 14 de junio del año actual, en cumplimiento del precepto reglamentario.

No se reunió el Claustro para hacer la propuesta de nuevo Director, en

atención a hallarse antes, en uso de vacaciones los catedráticos D. Pedro Martín Robles, D. Pedro Sanz y D. Mariano Quintanilla; y habiendo planteado al Claustro la cuestión de urgencia, se acordó por unanimidad que podía aplazarse hasta que regresaran los ausentes; cuya cooperación se consideraba muy necesaria para el mayor acierto en la propuesta.

Se aproxima pues el momento en que se cubrirá reglamentariamente la vacante de director del Instituto.»

Queda complacido, con mucho gusto por nuestra parte don Alejandro de Colomina.

Circular importante

Por el señor presidente de la excelentísima Diputación provincial ha sido remitida al «Boletín Oficial» de la provincia la siguiente Circular:

Remitidas a todos los Ayuntamientos de la provincia, las cédulas personales del presente ejercicio, excepto al de Benavente, que a pesar de los requerimientos que se le han hecho, aún no ha remitido el padrón de las mismas, se advierte a todos ellos, que conforme al artículo 5.º del Decreto de 22 de marzo próximo pasado, el periodo voluntario de cobranza de las mismas, comprende los meses de septiembre actual y el de octubre venidero, no procediendo, por dicho Decreto ni por parte de la Diputación, ni de los Ayuntamientos, ampliar el citado plazo.

En virtud de lo que antecede, los habilitados de las clases que perciban haberes del Estado, provincia o municipio, así como de cualesquiera Corporaciones o Entidades públicas, deberán exigir a los perceptores, la exhibición de su cédula personal, en la nómina del mes de octubre próximo, debiendo anotar al margen de la partida correspondiente, a cada interesado, el número, fecha y clase de la cédula respectiva, respondiendo conjuntamente con ellos, si no lo hiciesen y cuya responsabilidad la Diputación está dispuesta a exigir, por ser los funcionarios públicos los primeros en dar ejemplo y acatar y cumplir las Leyes.

Al propio tiempo prevengo a los Ayuntamientos y recaudadores de este impuesto, que conforme a la orden del ministerio de la Gobernación de 17 de mayo último los ciudadanos portugueses mayores de 14 años, residentes en el territorio de la provincia, en conformidad con el artículo 4.º del convenio con Portugal: están obligados al pago de las contribuciones, arbitrios e impuestos y entre ellos el de las cédulas personales.

Prevengo a los Ayuntamientos, que pasado el día 31 de octubre venidero, están obligados a rendir ante la Diputación, cuenta de la recaudación realizada e ingresar en las Arcas provinciales el saldo resultante, que de sus cuentas resulte en la fecha en que rindan la cuenta.

Zamora, 19 de septiembre de 1932.—El presidente, *Gonzalo Alonso*.

Las mujeres son terribles

A las 9,45 de ayer presentóse en la

Cartelera de la Empresa SAN VICENTE

Teatro Principal

HOY—, estreno de la super-sopra «Metro» 1932-33.

Entre casados

Sensacional creación de Adolpe Menjou

MAÑANA

Primer jueves de moda
Un cartel de categoría de domingo
Estreno de la magna superproducción «metro» totalmente hablada en español

Cheri-Biby

Por Ernesto Vilches, Ladrón de Guevara y María Luz Callejo

LOS DIAS 28, 29 Y 30

Gran Compañía de Comedias

Antonio Vico

Primera actriz,
Carmen Carbonell
TRES días TRES ESTRENOS

Comisaría de Vigilancia la vecina de esta capital Victoriana Lorenzo Enriquez, de 53 años, la cual vive en la calle de Balborraz, número 52.

Manifestó que pocos momentos antes había sido insultada y agredida por una vecina llamada Luz.

Tuvo que acudir en auxilio de la pobre Victoriana otro vecino, que evitó se armara un gran escándalo en la calle, pues Victoriana tampoco se quedaba corta.

Movimiento de población

Nacimientos

Manuel Coria Herrero.
Encarnación Morgade Rico.
María Esperanza Guadalupe Prieto Hernández.

Defunciones

Baltasar Fernández Pozo, de 9 meses.
José de los Santos Alvarez, 60 años.
Alejandro Martina Manzanas, de 32 años.

De la Cárcel

Ayer ingresó en esta prisión procedente de Villalpando, a disposición del Juzgado de Instrucción de aquella localidad, Eloy Alonso Gómez.

A disposición del Juzgado de Instrucción de Zamora ingresaron también Zacarías y Juventino Rodríguez de la Vega, en causa por homicidio.

Por lesiones y disparo de arma de fuego quedó encarcelado a disposición

Asensio Medias

El mejor fabricante

Fábrica en Madrid

del Juzgado de Instrucción de esta capital Salvador Ramos Alonso.

También ingresó Pedro Villarino Iglesias a disposición de la Dirección General de Prisiones, para cumplir condena en sentencia dictada por la Audiencia de esta capital sobre sedición y atentado.

Diputación provincial

A cobrar

Se hace saber a todos los secretarios recaudadores de cédulas personales correspondientes al año 1931 pertenecientes a los Ayuntamientos de Figueruela de Arriba, Puentespreadas, Galende, Justel, Lubián, Luelmo, Manzanal de los Infantes, Montamarta, Moral de Sayago, Moraleja del Vino, Moraleja de Sayago, Morales del Vino, Pontejos, Porto, Puebla de Sanabria, Santa Clara de Avedillo, Tardobispo, y Villanueva de Arzón, que pasen por la Tesorería de la Diputación Provincial para cobrar el 5 por 400 como premio de las recaudaciones efectuadas por los mismos.

Guardia municipal

Los lecheros siguen haciendo de las suyas

Ha sido multado por el alcalde con la cantidad de cincuenta pesetas el expendedor Tristán Prieto, por vender leche adicionada con agua y en estado de fermentación.

Que llevan las multas a ver si escarmientan estos lecheros, porque un día van a intoxicar a medio Zamora.

Otra multa

Ha sido multada María Núñez, domiciliada en la calle de S. Piro, número 5 por lavar ropa en el abrevadero del ferial de ganado.

Unos frescos cogidos en la red

En la mañana, de ayer, cuando tos empleados que prestan servicio en el mercado de Abastos fueron a abrir las puertas, recibieron la sorpresa de toparse de manos a boca con los sujetos Bernardo Carbajal Mailló, de 31 años y hermano Juan de 23 que se habían colado por un boquete en el interior del mercado.

Bernardo y Juan fueron conducidos a la Comisaría de Vigilancia.

Jurados mixtos

Trabajo rural

Señalamientos para el día de hoy

A las 6:30 acto de conciliación por despido, en demanda presentada por Francisco L. Garrote y Ramón Domínguez, vecinos de Madridanos, contra el patrono de la misma localidad Maximiliano Cordero.

Señalamientos para mañana

A las 8, juicio por reclamación de salario en demanda presentada por Isaac Esteban de Moraleja de Sayago contra el patrono Ramón Hernández, vecino de Zamora.

EL TIEMPO

Ayer bajó un poco la temperatura y el cielo estuvo a ratos cubierto de nubes y a ratos despejado. En las primeras horas de la noche comenzó a llover copiosamente.

Observaciones correspondientes a 8 horas de ayer.

Presión atmosférica, reducida a 0 grados: 702,3 milímetros.

Temperatura mínima: 13,3 grados.

Dirección del viento: Sudoeste.

Cantidad de lluvias: inapreciable.

Observaciones correspondientes a 18 horas de hoy:

Presión atmosférica reducida a 0 grados: 703,4 milímetros.

Temperatura máxima: 25,4 grados, a la sombra.

Dirección del viento: Sudoeste.

Cantidad de lluvias: 00 milímetros.

Gobierno Civil

El gobernador interino señor Cebrián nos manifestó ayer, cuando fuimos a interpellarle a su despacho, que a las doce y media había recibido la visita del alcalde y el secretario del pueblo de Frieria, quienes vinieron a consultarle sobre un asunto de administración municipal, relacionado con el arbitrio de carnes.

El accidente diario

El bonito escamoteo del burro de Federico

¿Recuerdas, lector, aquel cantar que decía: «mi abuelo tenía un burro»? Pues este cantar lo van a tener que cantar los nietos de Federico Ballesteros García, de 20 años. Esto, cuando Federico tenga nietos.

Efectivamente, tenía un burro con el que venía a vender, si no nabos precisamente, por lo menos verduras, transportándolas a lomos del jumento desde Molacillos hasta el mercado de abastos, a cuyas verjas lo dejó atado ayer por la mañana.

Pero unos hábiles prestidigitadores, mucho más hábiles que esos otros que de un sombrero de copa sacan una paloma, mientras el amigo Ballesteros ordenaba las verduras, echaron unos pocos de polvos de la madre Celestina y cuando salió el propietario se encontró la reja. El burro había volado. Aunque tú creas, lector, que los burros no vuelan, para convencerte pregúntaselo a Federico.

Enhorabuena

La esposa del culto geómetra, ayudante del Catastro, don Jesús Morgade dió felizmente a luz una hermosa niña en las primeras horas de ayer.

Tanto la madre como la recién nacida gozan de perfecto esta de salud.

A nuestro querido amigo Morgade, y a su esposa les enviamos nuestra mas sincera enhorabuena.

Las coronas continúan

El señor director del Instituto, en atenta carta, nos comunica que no es cierto que se haya reunido ayer el claustro de profesores y que tampoco se ha acordado la desaparición, como decíamos ayer, de las coronas del salón de actos y del frontispicio de dicho edificio de enseñanza, puesto que esta cuestión ha de resolverla la subsecretaría del ministerio.

Aprovechamos esta ocasión para recabar del celo de los señores profesores —sinó les parece mal— que interesen la pronta desaparición de las coronas a que nos referimos. Llevamos ya año y medio de República.

VINO DE COSECHERO

Se vende vino de la tierra al precio de siete pesetas cántaro.

Despacho de Alejandro Martín, Avenida de la Feria número 3.

Se sirve a domicilio.

'La Japonesa'

Pida, Gaste, Exija esta Lejía

Y, entonces, sus ropas serán eternas y estarán limpias con un mínimo esfuerzo

Fabricante PRIETO Zamora

CRONICA DE LA PROVINCIA

Desde Toro

¡El alcantarillado!

El sábado, hemos sabido que en la causa que don Augusto Marroquí de Tovalina seguida contra el Ayuntamiento de Toro en la Audiencia provincial, ésta ha dictado sentencia a favor del primero. El pleito lo inició el señor Marroquí, como consecuencia de no haberse hecho cargo el Municipio de las obras, dado el mal estado en que se hallan construidas, y de adeudarle una cantidad que excede 200 mil pesetas. Con motivo de este fallo existe gran malestar y descontento en Toro, pues todos son de la opinión de que las obras deben ser arregladas por cuenta del señor Marroquí, que junto con los concejales de la Dictadura han sido los causantes de la depresión económica de esta ciudad.

Es desconcertante en extremo lo que ocurre con este enojoso asunto. El más miope se hace cargo de que el alcantarillado está mal: es la causa de los grandes hundimientos y ruinas que a corto lapso de tiempo se han dado. A los dos metros de mi casa, colindantes, existen dos edificios apuntalados y una sima de unos doce metros cuadrados, todo ello ocasionado por el alcantarillado.

Y los Tribunales dicen que está bien, y entonces ¿qué ocurría, o que tendría que ocurrir, para que aquellos dijeran que se hallaban en malas condiciones? ¿Qué nos hundieramos todos? ¡Oh! si en Toro habitaran los miembros del Jurado, ya sería otra cosa, cuando se convencieran de las vicisitudes y calamidades por que está atravesando esta ciudad víctima de la mala administración de unos señores.

El Censo Escolar

Este se halla ya concluido; pero como los niños ya hace unos días que asisten a las diferentes escuelas, a excepción de los que nunca han ido, y como da la casualidad de que, a consecuencia de la campaña difamatoria que contra la escuela laica se ha hecho, en las nacionales existen pocos niños, se quiere cargar a éstos con todos los analfabetos de diez y doce años, basándose en que ya hay intereses creados por parte de los niños con los diferentes Centros docentes.

Tengo la noticia de que tanto unos como otros se quiere que se repartan, aunque para eso tengan que salir de

Subasta

DE APROVECHAMIENTO DE BELLOTA de las dehesas de Requejo y Quintanilla, término municipal de Moreruela de Tábara.

El pliego de condiciones se encuentra a disposición de aquellos a quienes interese en casa de don Angel Arias-Gago, calle de Santa Clara, 39; en cuyo domicilio se verificará la subasta el 25 del corriente a las tres de la tarde.

una escuela para otra, sino que se hubiera confeccionado el Censo antes.

EL CORRESPONSAL

Toro, 18 de septiembre de 1932.

De Villafáfila

Le dispara un tiro y huye

Por resentimientos de divergencias políticas, riñeron en la noche del 15, los vecinos de esta localidad, Eusebio González Carnero y Domingo López Pozuelo. Eusebio, resultó con una herida, de pronóstico reservado, en la pierna izquierda, producida por arma de fuego.

Parece ser que el Domingo le hizo un disparo, con una pistola que llevaba, dándose después a la fuga.

La guardia civil practica averiguaciones para hallar al agresor.

De Fresno de la Ribera

Se hierre al caerse de una caballería

Teófilo Herrero Fernández, es un niño muy inteligente. En la escuela es la admiración de sus discípulos y el más querido del señor maestro. Además de inteligente, es buen muchacho. Su buena conducta, es un ejemplo magnífico para los demás niños de su pueblo.

Pero Teófilo, que cuenta nueve años de edad, tiene otro hermanito algo mayor que él que es el diablito, de la localidad.

El domingo, por la mañana, como no había escuela, Valeriano y Teófilo, nontaron en un pollino y se fueron a la era a divertirse hasta la hora de comer.

A medio camino, Valeriano advirtió a su hermanito menor, que se colocaba como era debido, en la montura, pues iba inclinado hacia el lado derecho con peligro de resbalarse. Así intentó hacerlo Teófilo, pero como no está acostumbrado a montar caballerías, su torpeza le hizo perder el equilibrio. Resbaló al suelo, arrastrando a su hermano tras de él, quien sin poder evitarlo, cayó encima de su hermanito.

Teófilo, se produjo, una fractura abierta, de la epifisis del húmero.

Inmediatamente, fué trasladado a esta capital e ingresando en el Hospital de la Encarnación, donde ocupa, la cama n.º 4 de la sala de S. Francisco.

De Arcenillas

Un niño de 2 años herido de una cox

El niño de dos años, Salvador Alvarez Rubio, corría ya solito, por las calles de su pueblo. Esto para un pequeñuelo de tan corta edad, es siempre peligroso, pues Salvadorito, en el pueblo de Arcenillas, fué coceado por una mula, cuando ¡oh, precocidad! corría tras ella, voceándole, para que regresase a la cuadra de la cual se había escapado.

El golpe, le produjo una fractura en la cabeza, con hundimiento del frontal. Sus padres, lamentando su descuido

para con el chavalín, lo trajeron enseñada a Zamora, ingresándolo en el Hospital de la Encarnación.

Ocupa la cama 16 de los cuartos.

De Puebla de Sanabria

Cursillo de perfecciones del magisterio sanabrés

Sesión de la mañana del Lunes 19.

Con gran entusiasmo comienzan las sesiones con asistencia de 125 Maestros de la región, una comisión del magisterio Sayagués integrada por el presidente de la Asociación don Benigno Lucas, el secretario don Aurelio Vega, doña María Salvador, maestra de Villadepera, don Esequiel Eleno, maestro de Bermillo, don Juan Veloso, maestro de Torrefrades y don Nazario Eleno y maestras de otros partidos.

El señor Inspector de la zona, don Juan García y García, preside las sesiones.

Se acuerda por aclamación cursar telegramas en nombre de los cursillistas al Director General de 1.ª Enseñanza saludándole en el comienzo de los trabajos y rogándole asista a la sesión de clausura.

El señor Alcalde don José Bahamondez Rodríguez, que asiste al acto, se adhiere a este acuerdo y promete cursar telegrama al Excelentísimo señor ministro de Instrucción Pública y Director General, recabando su asistencia al acto de clausura.

El presidente concede la palabra al señor Paino, ponente del tema, «Como salvar didácticamente el problema de la irregularidad en la asistencia.» Tomando parte en la discusión los señores Bollo, Castillejos, de la Vega, García y Aguilar.

Tras unos minutos de descanso, hace el señor Zapata una lección práctica. «Dominación árabe en España.»

Conferencia de don Fausto Martínez Castillejos sobre Metodología de las Ciencias Físico-Químicas y Naturales. Señala el abandono que hacia estas enseñanzas se tuvo en las escuelas, las causas de de este abandono y la necesidad imperiosa de que ellas ocupen lugar preferente en los programas es-

colares. Indica los métodos más apropiados y termina su disertación entre una salva de aplausos.

El señor Aguiar hace a los niños una Lección práctica, consistente en el desarrollo y estudio de un problema sobre numerosos concretos.

Sesión de la tarde

Disertación por el señor Maza sobre la Escuela Mñica.

Expone el concepto de esta escuela y la necesidad de ella en las naciones de tipo democrático.

Lección práctica por el señor Paino sobre medición de áreas.

El señor Castillejos desarrolla prácticamente el tema. «Experiencias de fácil realización en la escuela primaria», que continuará mañana en la sesión de la tarde.

Todos los conferenciantes fueron muy aplaudidos.

Texto de los telegramas cursados

Señor Director General de primera Enseñanza

Inspectores, Profesores, Maestros, Cursillistas de Sanabria, saludan a su Señoría al comenzar trabajos, esperando saludarle sábado día 24. Le saluda. —García.

Alcalde Puebla de Sanabria a Director General. —Primera Enseñanza.— Nombre vecindario, hoy comienzo trabajos Maestros Cursillistas, saludo a su señoría, esperando hacerlo personalmente sábado, mostrando pueblo adhesión al Régimen. José Bahamondes. Hernández.

Desde La Granja

¡Eche usted alegría!

Estamos eu presencia de la fiesta mayor de este pueblo, el Cristo, que se celebra el 18 y 19 del actual.

Hogaño, el tío Perico no está hasco, sino placentero. Ha teuido la suerte de que la República le haya proporcionado una gran cosecha y como en el traje rebosa el cereal rey, en su corazón rebosa la alegría.

Este año la fiesta es algo excepcional; es como un río de placer que se ha salido de su madre, de padre y de toda la familia. Aquí se ha dado cita la juventud más florida de esta tierra. Nos han visitado chicas y chicos de Zamora, Benavente, Salamanca y de todos los pueblos comarcanos. Hay cada forastera que marea, y las de casa... ¡señores, cómo están las de casa! Con decir a ustedes que no pudo elegirse «Miss Granja» porque hubo quince empaes; me parece que basta.

Los dos salones de baile han estado concurridísimos; tanto Eulogio como Joaquín han echado el resto y además su simpatía para el realce de la fiesta. «La Moralina», conocida banda de música, ha tenido tantos éxitos como sesiones. Otro exitazo fueron las carreras

en sacas. Se distinguieron los hábile corredores, Seból, Navarro, Peñón y Brandilanes, todos forasteros.

Las castellanas y tradicionales sopas de ajo de las tres de la madrugada fué otro número «cañón». Del barreño Grande de Pereruela, humeante y sabroso, tenían que probar todos los transeuntes por la Avenida de la República, ya que estaba instalado en el centro de ella y aquello fué más festivo que una obra de Muñoz Seca. Hasta varios carruajes y coches pasaron a tomar la prueba. Ya al final, un coche de la matrícula de Zamora arrancó ráudo y nos llevó el barreño. No tomaremos represalias: su haraña fué celebrada y no censurada —aquí le somos muy hidalgos—, pero lo hago público en LA MAÑANA para que nos devuelvan el barreño, ¡es un recuerdo de familia!

Noticia

Me informan de que el exduque de Sotomayor, con motivo de la Reforma Agraria, desde el 10 del actual tiene abandonadas y no paga a los montaraces de las dehesas de Quintos. Las Mangas, Valmasedo, Tardajo y Los Pozos. Antes fueron cotos cerrados de caza y hoy caza el que quiere. Oiga la aristocracia: «cuando las barbas de tu vecino veas pelar...»

Otra

He repartido varios números de ese gran diario de Zamora LA MAÑANA y han caído aquí admirablemente. Por algo este es el pueblo más republicano de la comarca.

EL CORRESPONSAL

La Granja, 20 septiembre 932.

De Otero de Sariegos

En la noche del pasado domingo ha ocurrido aquí un suceso pasional que tiene hondamente impresionado a todo el pueblo.

Un joven de 20 años, llamado Modesto León, que tenía relaciones amorosas con la hija de su pariente Bruno León, cegado por celos infundados y solo explicables por la pasión que por su novia sentía, la disparó cuatro tiros de pistola que la produjeron la muerte.

El agresor volvió inmediatamente el arma contra sí y se suicidó sobre el cadáver de la que tan locamente quería.

H. P.

TALLERES MECÁNICOS.—RECTIFICADO DE CILINDROS, VALVULAS Y ASIENTOS POR EL SISTEMA AMERICANO HALL

Reparación de autómóviles motobombas y todas las variedades de maquinaria.

Hermencildo Bernardo Pascual

Plaza del Cuartel de Caballería. Zamora

HIJO DE VICENTE RUEDA

Almacén de Paquetería y Mercería

Especialidad en Medias y Calcetines

(Casa fundada en 1879)

PLAZA MAYOR, NUM. 33

Zamora

(3-1)

PARA COMPRAR BIEN Y BARATO

HAY QUE VISITAR LOS

ALMACENES EMILIO PRIETO PRIETO

La Casa de los grandes surtidos - Artículos buenos y precios afinados es el lema de esta Casa

TEJIDOS de todas clases

CALZADOS para todos los gustos

CONFECCIONES para caballero, señora y niño

SAGASTA, 35

ZAMORA

PRECIO FIJO

PRECIO FIJO

Conferencias

De nuestro corresponsal en Madrid

Noticias remitidas Ayer por la noche

Telegráficas

Don Indalecio Prieto pone atinadas observaciones al criterio sostenido por la Agrupación socialista madrileña

El viaje del presidente del Consejo

El señor Casares Quiroga manifestó a los informadores de la prensa que la estancia del señor Azaña en Galicia continúa felizmente. Esta mañana visitaron los yacimientos prehistóricos del monte de Santa Tecla, admirando los restos de las edificaciones primitivas que se encuentran en este lugar, uno de los más interesantes del mundo. Añadió que carecía de noticias respecto a la fecha en que ha de tener lugar el viaje de regreso.

Las visitas del ministro de Estado

El señor Zulueta recibió esta mañana la visita del ministro de Checoslovaquia señor Kybal. También fué saludado el ministro de Estado por el señor Alvarez Buylla, ministro de España en Tánger.

Unas declaraciones de don Indalecio Prieto sobre el momento político

Al ser interrogado por los reporteros, el Ministro de Obras Públicas sobre el acuerdo adoptado el día anterior por la Agrupación Socialista Madrileña, al examinar el orden del día del Congreso nacional socialista que se celebra en la capital de la República, el señor Prieto respondió:

No ando muy distanciado del criterio manifestado por aquellos de mis compañeros que opinan el pronto cese de los socialistas en las funciones del Gobierno y creo que sería difícilísimo apreciar quien siente mayor vehemencia respecto a este particular, si ellos o los Ministros socialistas; pero yo creo que en política el supremo don que puede tener una persona es el don de la oportunidad.

Nuestro apartamiento del poder debe estar regido única y exclusivamente por esa oportunidad, y en este sentido no creo que constituya un acierto el acuerdo tomado por mayoría de votos de la Agrupación Socialista Madrileña, de llevar este asunto al próximo Congreso nacional del partido.

La opinión de la Agrupación de Madrid vincula el sostenimiento de los ministros socialistas en el poder con la aprobación de los presupuestos, determinando que nuestra estancia en el gobierno no vaya más allá de la fecha en que el proyecto presupuestario haya tenido aprobación en las cortes.

Resulta difícilísimo explicarse sentido de esta vinculación ya que el presupuesto no forma parte de ningún compromiso ministerial por parte de los socialistas.

Si se estimase en el Congreso que nuestra misión como participes del gobierno ha concluido ya, y que el prolongar esta actuación podría ser perjudicial, no debe prolongarse ni solo mi-

nto ni esperar a que los presupuestos sean aprobados y estimo que muy preferible nuestra inmediata separación; porque eso de declarar a priori la fecha de nuestra separación equivale a tanto como a presentar nuestra dimisión con una anticipación de tres meses.

Es tanto como abrir la crisis con todo ese largo periodo de gestación y hacer que el gobierno actual tenga una agonía de noventa días, lo cual es profundamente impolítico.

Los ministros socialistas seríamos de hecho dimisionarios desde el mismo día en que el Congreso del partido adoptase este acuerdo, si el acuerdo se ajustaba al criterio predominante de la Agrupación Socialista Madrileña, careciendo además de aquella plena autoridad indispensable para la gestión ministerial.

Esta situación precaria, la haríamos extensiva a todos los restantes ministros no socialistas, puesto que nuestra resolución afectaría a todo el Gobierno y esto sería gravísimo en las actuales circunstancias.

El tiempo que media entre la adopción del acuerdo y la presentación de nuestras dimisiones al jefe del Gobierno, no debe de exceder de veinte minutos, y de esta manera la crisis abriríase en el acto.

Tal modo de proceder no obstaculizaría la aprobación de los próximos presupuestos ya que el grupo socialista daría toda clase de facilidades al Gobierno.

Esta cuestión no debe tratarse de manera rectilínea, por eso estimo que si hubiera de prosperar en el Congreso nacional del partido las medidas adoptadas anoche, por la Agrupación Socialista Madrileña, es muy preferible que se acuerde el cese inmediato de nuestra actuación ministerial.

El periódico barcelonés "L'Opinió" dirige una violenta acusación a su colega sindicalista "Solidaridad Obrera"

Entre estos dos periódicos barceloneses se han cruzado una serie de artículos en términos enconados y duros.

«L'Opinió», órgano de la Izquierda catalana, dirige violentísimos ataques al periódico de los sindicatos «Solidaridad Obrera», acusándola de amparar a los pistoleros que cometieron el asalto a la fábrica de tejidos de los Sobrinos de Juan Batlló, y, en general, a todos los atracadores. «L'Opinió» termina diciendo que no le inspiran miedo las represalias de los pistoleros ni su repugnante matonería, que tiene asolada a Barcelona, procedimientos cobijados y alentados por «Solidaridad Obrera».

No aseguramos, continúa el citado

periódico, que todos los lectores de «Solidaridad Obrera» sean atracadores; pero lo que sí afirmamos es que todos los atracadores pertenecen a la Federación Anarquista Ibérica, a la cual ampara y protege «Solidaridad Obrera».

Añade que esto puede decirse ahora, con motivo del asalto a la fábrica de los Sobrinos de Batlló, en que el caudal que se llevaron los atracadores no pertenecía a un burgués, al cual se tratase de despojar, sino que lo robado eran los jornales de los obreros y producto de su trabajo. Y es que a la F. A. I. no le importa el hambre y la miseria de los proletarios, si aun perjudicándolos puede conseguir sus fines.

VALERIANA MARTIN

ULTIMAS NOVEDADES

Riego, 34 / ZAMORA

A nuestros colaboradores espontáneos

La Dirección de LA MAÑANA advierte a los que hacen el señaladísimo favor de enviarle espontáneamente sus trabajos literarios, que no se impacienten si no los ven publicados lo pronto que fuera de desear, y que no se molesten si alguno de ellos no se publica.

El primer motivo se debe al exceso de originales que ya se han acumulado en esta Redacción y que hay que revisar cuidadosamente.

El segundo motivo—el no publicar alguno de esos trabajos—se deberá a las exigencias de orientación y normas que ha de seguir la Dirección, sin que esto prejuzgue el mérito de los trabajos ni quiera decir que dejen de publicarse otros productos del mismo autor.

Sastrería SILVA

Ofrece al público su extenso surtido en trajes y abrigos para la próxima temporada

El foro de Argusino

1506

Muerta Isabel la Católica, convocáronse las célebres Cortes de Toro, donde fué jurada por reina doña Juana, la Loca. En Abril, del año 1506, desembarcó con su esposo don Felipe, en Coruña (La), pasaron por Benavente y en la alquería «El Remesal», de Aldea de Asturianos, entrevistáronse con el Rey Católico donde éste renunció la regencia y el gobierno de Castilla en favor de ellos. Entre los que acompañaban a don Fernando, figuraba don Francisco Enriquez, vecino de Sahagún, capitán de la Corona y señor del «Lugar de Argusino», plaza de armas.

Son estos hechos muy conocidos, pero que conviene recordar para nuestra historia. Este rico y poderoso señor al que acompañaban hidalgos, caballeros de estado, prelados, señores y gentes ciudadanas, que con criados y pajes formaban vistosa caravana, encaminábase un día del mes de noviembre del nombrado año, en dirección a la bien cercada ciudad de Zamora. Invitados por tan poderoso señor, continuaron hacia el «Lugar de Argusino», situado a nueve leguas de Zamora, donde encontrarían todos ratos de solaz y esparcimiento con la caza de sus bosques, la pesca de sus arroyos y del Tormes, amén del buen alojamiento, como de los riquísimos pimientos y frutos de sus huertos, conservados esmeradamente.

Por el camino más corto hicieron las jornadas y de todos aquellos lugares y contornos acudían a presenciar su paso, y extremadamente eran loados de cuantos por allí los vieron, porque la riqueza de ellos era maravillosa y, para aquellas gentes sencillas, aún más. Pasado que hubieron el puente romano, de Salce, y el lugar, dieron vista a Argusino. Curiosos pastores y gentes situadas en el «Picón de la regatera de los Picones», «Aguas Vivas» y «El Piornal», presenciaban el paso de la comitiva temerosamente escondidos, porque los que la componían venían en gran algazara y movimiento, cazando las aves y liebres, que ni por tierra ni por el aire ninguna cosa viva escapaba.

Los que no conocían el terreno no divisaban casi el lugar, sabiamente emplazado en la falda de un teso y bien resguardado de los vientos. Un arroyo de puras aguas, que discurre paralelamente al camino vecinal de Salce, acompañó a los viajeros hasta la Ribera de las Aceras, donde los veinticinco moradores y servidores de Enriquez, acompañados de sus familias, le saludaron humildes y respetuosos.

Subieron todos la pequeña cuesta de la Fontana y, al llegar a la meseta, donde su humilde iglesia está, dejaron los caballos en derredor del olivo que la acompaña y gracias al Altísimo dieron por la feliz llegada.

Mandó Enriquez reunir el Concejo y tocóse a campana tañida, como lo tienen por costumbre, para tratar y conferir las cosas tocantes y cumplidoras al bien del lugar.

Encamináronse todos al local del Concejo. La persona de Francisco Enriquez era la más rica de toda la hueste; bota, espuelas, camisa de Holanda, capa italiana, adornada con perlas y pedrería y una daga que asomaba su empuñadura, ricamente guarnecida, daban a su persona gran majestad.

Sentáronse y nuestro caballero mandando a un escribano, allí presente, escribir sus palabras, habló así:

«Sepan cuantos esta carta de fuero y censo perpetuo, vieren, como yo Francisco Enriquez, vecino de Sahagún y Señor del Lugar de Argusino. Otorgo y conozco por esta carta que, doy a fuero y censo perpetuo, para siempre jamás, a vos el Concejo e homes buenos de dicho lugar de Argusino, que presente estades, el lugar y termino de Argusino, con su termino redondo, como yo lo tengo e poseo, desde la foja del monte fasta la piedra de pico, con sus ejidos e majadas e dehesas e corrientes e fuentes e montes e aguas e manantiales e con la rivera del Tormes, que esta en el dicho termino, para que podades edificar todas e cualquier aceña e molinos e todos los edificios que quieredes e por bien tuvieres, excepto que guardo para mi el Palacio, la huerta de la Alameda, el Piñal e mi barco e el puerto de Carbonel e con sus entradas salidas e preminencias e así me deis en cada un año, a pagar a fuero y censo perpetuo, 90 cargas de centeno (360 fanegas) bueno, limpio, que sea bueno de dar y tomar, e mas sesenta gallinas buenas, vivas, en pie e mas sesenta perdeses, a mi e despues de mi a mis sucesores; me habeis de hacer buen pago el centeno por Santa Maria de Septiembre las gallinas y perdeses quince días antes de la Natividad, sin pleito ni contienda alguna, so-

pena del doble, a vos, el Concejo de Argusino, doy todas las casas e la hechura de ellas, para que las podades tomar e vender unos a otros e es condición que ni se vendan a dueñas, doncellas, caballeros, escuderos ni a Iglesia ni Monasterio ni a otra persona poderosa e que cuando las quisieredes vender me pidais permiso a mi. Item mas, que vos, el dicho Concejo me deis paja e posada cuando en el dicho lugar estuviere o viviere yo e despues de mi, mis herederos y sucesores.»

Gran emoción experimentaron los reunidos; besaban los del Concejo las manos a Enrique, llorando de agradecimiento y las bendiciones de todos le pegaban su noble desprendimiento.

Interrumpió la emoción que a todos embargaba, la llegada de un mensajero, que parando casi en seco, el galope de su caballo, entregó a Enriquez órdenes de doña Juana, reina de Castilla, Antonio Acuña, el terrible obispo, habiase apoderado de Zamora, convirtiendo las iglesias en cuarteles, y, armando a los clérigos, había convertido el terreno de la mitra en teatro de guerra civil. Se le ordenaba ponerse a las órdenes de Gómez Herrera, en unión del Conde de Alba de Aliste, Alvaro de Luna y otros capitanes de la Corona para libertar al alcalde Rodrigo Ronquillo, preso en el Castillo de Fermoselle, y hacer justicia en la persona del irascible obispo.

Suspendiéronse cacerías, juegos de caña, toros, torneos y otras fiestas públicas y horas mas tarde, cruzando el Tormes por el Barco, perdiase rápidamente en el horizonte la noble y vistosa caravana.

1932

Cuatrocientos veintiséis años han transcurrido, un modesto funcionario de la República en cumplimiento de sus deberes oficiales, el que estas líneas escribe, llegó cabalgando en paciente rucio y por el mismo itinerario que lo hiciese don Francisco Enriquez, a la silenciosa aldea. Los montes talados y el aspecto de sus habitantes, indican claramente su estado de empobrecimiento. También se tocó a campana tañida y reunido el Concejo, se cumplió la misión oficial objeto del viaje. Enteráronse por el viajero de la ciudad que los foros de señorío los abolió la República y que pueden considerarse libres de la pesada carga que en la actualidad pagaban a los herederos del ex-duquesado de Sor, la hija del ex-conde de Toren. La alegría de los homes buenos del lugar ha sido tan grande como la que sus ascendientes tuvieron. En sus nobles pechos el agradecimiento y amor a la República es ya indestructible.

Se renueva, al cabo de cuatro siglos la tradición de las libertades castellanas abolidas por los soberbios Austrias; en aquellos tiempos fué democrática y hermosa la cesión de Enriquez, hecha con arreglo a las normas de derecho común, y bien merecía ser señor. Hoy, sus sucesores, en cada nuevo reconocimiento del foro sacaban mayor tajada, y si añadimos a todo ello las nuevas contribuciones e impuestos indirectos que pesan sobre los labradores, se comprenderá la justicia de la Reforma Agraria, que tanto ha de contribuir al mejoramiento económico de la clase mas humilde y trabajadora del pueblo español.

Zamora 19 de Septiembre de 1932.

¡Obreros y obreras del campo y de la ciudad! ¡Trabajadores de Fábricas y Tallerest

- Albañiles
- Artistas
- Barberos
- Camareros
- Camareras
- Campesinos
- Campesinas
- Carboneros
- Carpinteros
- Chófers
- Dependientes
- Dependientes
- Electricistas
- Herreros
- Fondistas
- Ferrovianos
- Ganaderos
- Modistas
- Mineros
- Mozos
- Panaderos
- Pescadores
- Planchadoras
- Tenderos
- Tocineros
- Zapateros
- Etc., Etc.

Si sabéis escribir correctamente, sin faltas, una carta, encontraréis siempre trabajo. Podréis solucionar vuestros propios asuntos sin ayuda de nadie. Conseguiréis fácilmente peticiones y favores. Seréis siempre recibidos, hasta por las personas de más difícil acceso. Unas líneas bien redactadas son la mejor recomendación y abren muchas puertas. En cambio todo el mundo se rie de una carta llena de faltas.

Obreros y obreras! Elevad vuestra personalidad escribiendo cartas correctas y tendréis más oportunidades para mejorar de vida. Es más grave hacer faltas en un escrito que tener mala letra. De todos modos por faltas que hagáis actualmente no os desaniméis, pues podéis llegar a escribir cartas con toda perfección sin moveros de la población en que residáis y sin salir de vuestra casa, en ratos libres, en forma agradable y muy económica y sin que nadie se entere de vuestros propósitos. La enseñanza completa por profesor especializado en esta materia solo cuesta pesetas 10. Enviad dicho importe, por giro pos. al. al señor director de ENSEÑANZA PRIMARIA LIBRE, apartado 22, Tarragona, y recibiréis la inscripción de alumno y las primeras instrucciones.

¡PENTODINO!



PHILIPS Bazar J.

El Sumun de perfección por muy escasas pesetas

Puede oirlo sin compromiso en el BAZAR J. Santa Clara, 6 - ZAMORA

Títulos de Castilla que poseen propiedades rústicas en esta provincia

A título de curiosidad, publicamos a continuación la lista de las propiedades de la extinguida nobleza. También hacemos constar que no a todos afecta la expropiación. Tan pronto como poseamos más datos proseguiremos la publicación, en cuanto a otros partidos judiciales se refiere.

TITULO	PUEBLO
Partido Judicial de Zamora	
Marqués de Oquendo Id. de Trebolár	Algodre Id.
Marquesa de Almaguer	Arcenillas Id.
Duque de la Conquista	Id.
Fernando Rodríguez de Haro	Id.
Marquesa de San Felices	Benegiles Id.
Marquesa de la Lapilla	Id.
Marqués de Oquendo	Coreses Id.
Id. de Trebolár	Id.
Id. de Villagodio	Id.
Conde de Guevara	Fontanillas La Hiniesta
Id. de Villariezo	Moraleja Id.
Duque de la Conquista	Id.
Vizconde de Garci Grande	Id.
Marqués de Oquendo	Monfarracinos Id.
Id. de Villagodio	Id.
Conde de Guevara	Id.
Duquesa de Almenara Alta	Montamarta Palacios del Pan
Vizconde de Garci Grande	Perdigón Piedrahita
Hijos de la Condesa de Bornos	Roales San Cebrían de Castro
Conde de Villariezo	San Marcial Tardobispo
Id. de Guevara	La Tuda y Las Enillas Villaralbo
Vizconde de Garci-Grande	Villaseco Y Zamora Zamora
Marqués de la Regalía	Id.
Duque de Sotomayor	Moraleja
Id. de la Conquista	
Marquesa de Almaguer	
Conde Bornos	
Duque de la Conquista	
Ramón María Narváez del Aguila	
Marqués de Maenza	
Partido Judicial de Toro	
Duquesa de Uceda	Toro y Villalonso
Marqués de Lapilla	Tagarabuena y Aspariegos
Marqués de San Idoro	Villalonso
Id. de Santa Cruz	Tagarabuena
Id. de Valparaíso	Id.
Marquesa de Padierna y conde de Erice	
Duque de Maqueda	Toro
Marquesa de Cifuentes	Toro
Marquesa de Santa Cruz	Vezdemarbán
Conde de Villapaterna	Bustillo del Oro y Abezames
Duquesa de Nájera.	Castronuevo Castronuevo

En ninguna suscripción a beneficio de la Cocina Económica, obreros parados, etc. hemos visto el nombre de ninguno de estos señores, ni sabemos que hayan hecho un viaje a sus propiedades



Miñ ferroviario en el Teatro Principal

Como estaba anunciado se celebró ayer tarde, en el teatro principal el miñ organizado por el Sindicato Nacional Ferroviario, con objeto de justificar públicamente la conducta seguida por esta asociación en lo que se refiere al aumento de tarifas y mejoras de sueldos.

A las ocho se constituye la mesa que integran los señores: Emilio Vicente, presidente, Sebastián Rodríguez, secretario, y Pablo López, Segismundo García, Amador Almaraz, y Luis Alonso, pertenecientes todos al S. N. F.

En la sala y los palcos del teatro, bastante animación, aunque no toda la que merece este acto, debido acaso a la poca propaganda que de él se ha hecho.

Hace uso de la palabra el señor presidente y después de saludar a los compañeros asistentes, así como a todos los que concurren a este acto, dice que esta propaganda se verifica por acuerdos tomados en el comité central de Madrid. A continuación presenta a los oradores que han de hacer uso de la palabra compañeros Manuel de Alba, presidente de la 2.ª Zona de Salamanca y Salvador Rodríguez, así mismo presidente de la 8.ª Zona de Valencia, excusando la ausencia del compañero Teófilo Rodríguez de Valladolid, por la poderosa causa de encontrarse enfermo.

A continuación se levantan a hablar los señores de Alba y Sanchez los cua-

les comienzan con un saludo a los camaradas ferroviarios de la 2.ª Zona de Salamanca, haciendo resaltar a aquellos que han sabido superar las fronteras que separaban a los ferroviarios de unas y otras líneas.

Después hace un caluroso elogio de la representación de la prensa republicana.

Censura que se diga con harta frecuencia que el S. N. F. ha dado un nuevo giro a su política desde el año 1917, siendo esto completamente falso, puesto que siempre ha defendido los intereses de su organización.

Defiende calurosamente al régimen, que ha dado a los ferroviarios, así como a todos los ciudadanos, la facultad de pensar y sentir ante los jefes, para los que era más interesante una locomotora o cualquier otro elemento del trabajo bruto, que un obrero. Hace memoria resumen de la vida de los sindicatos ferroviarios, con elogios al progreso enorme de éste.

Alude a las comisiones y cita la de Palomero, que más atenta a defender los intereses confiados de los obreros de ferrocarriles, defendía los de las Compañías.

Dice que por falta de organización en las Compañías, los autobuses funcionan en contra de los ferrocarriles.

Después, asegura que el S. N. F. se ha opuesto siempre al aumento de tarifas, porque sabido es que si bien sirven estos aumentos para acrecentar el

Conferencias

De nuestro corresponsal en Madrid

Noticias remitidas
Ayer por la noche

Telefónicas

Unas importantísimas declaraciones de don Marcelino Domingo para los campesinos sobre la Reforma Agraria

Lo que dice el ministro de Agricultura

Como estos días han circulado numerosos rumores infundiosos, cuyo sólo objeto era entorpecer la acción de la Reforma Agraria, creando dificultades entre los campesinos y arrendatarios y sembrando en ellos la alarma de los males sin cuento que la Reforma Agraria produciría, aprovechándose de su ignorancia y buena fé por elementos a quienes las leyes del Ministerio de Agricultura suprimen privilegios y ventajas que venían hasta ahora usufructuando arbitrariamente, el señor Domingo ha hecho importantes declaraciones a los periodistas, para disipar los temores de los labradores, especialmente en lo que a las tierras provenientes de los señoríos de la extinguida nobleza se refiere:

No deben de temer—dijo el ministro de Agricultura—que la continuidad en la explotación de las tierras se vaya a interrumpir bruscamente, y me interesa grandemente hacer saber que es en absoluto injustificada la alarma.

Este ministerio, sirviendo el firmísimo propósito del Gobierno, de que la producción agropecuaria no sufra la menor merma, por causa de la aplicación de las leyes agrarias votadas en las Cortes y aleccionado por la experiencia de las dificultades surgidas en otros países al abordar este problema, está dispuesto a obrar de forma que la baja que pueda producirse en los intereses del agricultor sea solamente la que causen las condiciones climatológicas del año próximo y no haya más daños que los que pueda ocasionar el temporal, bajas y daños que desgraciadamente no podemos evitar.

Aparte de esto pueden estar seguros los cultivadores y colonos y arrendatarios de tierras que pertenecieron a la extinguida nobleza española y en general a todos aquellos que explotan fincas afectadas por las leyes, que los intereses en curso, o sean la siembra de este año y los cultivos con todo el

capital de explotación y circulante sobre el terreno, serán suficientemente garantidos en el momento de aplicación de la reforma agraria, la cual se aplicará rápidamente con ritmo acelerado, pero no desorbitado, cuidando siempre de evitarle cualquier daño a la economía nacional. Para ello se tenderá al realizarse la transformación rústica a tener en cuenta el valor de la cosecha en pie y es imprescindible sembrar con el convencimiento de que siempre habrán de ser reintegrados los gastos realizados en el momento en que deba aplicárseles la reforma agraria.

Agregó—don Marcelino Domingo—que ayer publicaba la «Gaceta» el decreto aprobado en el último consejo referente a las tierras de la extinguida grandeza y que él se propone desarrollar, en un teatro de Madrid, una conferencia sobre la Reforma agraria. Conferencia que más tarde se editará profusamente al objeto de que su divulgación llegue a manos de todos los agricultores y no pueda ser sorprendida su buena fe como lo viene siendo ahora con perjuicio para el propio agricultor y para el bienestar de la nación.

La C. N. T. de Sevilla y la Compañía de Tranvías

Con motivo del boicot declarado por la Confederación Nacional del Trabajo a la Compañía de Tranvías sevillana se han adoptado medidas que impidan una alteración de orden y garantizar la seguridad de trabajo.

Se han montado servicios especiales de vigilancia en las cocheras y en algunos puntos estratégicos de la ciudad.

Anoche un grupo de obreros pertenecientes a la Confederación asaltaron un tranvía en el cerro del Aguila. Después de detenerlo ordenaron a los ocupantes del vehículo que descendieran a tierra, verificado lo cual, rociaron el tranvía con gasolina y acto seguido le

prendieron fuego. Acudió con gran prontitud la Guardia civil haciendo huir a los revoltosos.

Para evitar estos incidentes todos los tranvías van custodiados por fuerzas de la Guardia civil y Seguridad.

Deportes pistoleros

En Sevilla en la huerta de San Gregorio, varios pistoleros se entretenían entrenándose en disparar sus pistolas contra la tapia.

Una pareja de la guardia civil que prestaba servicio en el cementerio sintió gran extrañeza al oír tan continuado tiroteo y se dirigió al lugar de donde partían los disparos, cuyos autores al ver acercarse a la pareja huyeron a toda velocidad, no sin que los guardias consiguieran detener a Rafael Bonilla. Este sujeto ha declarado que hallándose en el centro sindicalista, le invitaron a ejercitarse en el tiro al blanco con pistolas automáticas y que había escondido la pistola con la cual se ejercitaba no habiendo escondido los cargadores por ser sorprendido por la guardia civil.

La pistola fué hallada en el escondite donde se encontraba y en unión de su propietario pasó a manos del Juzgado, hallándose, además, en poder del detenido, dos cargadores con ocho cápsulas cada uno, más dieciocho cápsulas sueltas, sellos de cotización y otros documentos.

Bonilla es, al parecer, contador de la C. N. T. del pueblo de Gobor,

Registro aprovechado

Una brigada de investigación ha realizado una amplia información en el pueblo de Carmona, practicando siete detenciones, entre ellas la del general de artillería retirado don Joaquín Per-teguer.

La grandeza de España consistía: en grandes rentas; grandes juergas; grandes cacerías; grandes uniformes y grandes vagos. Ellos eran grandes y España "pequeña". Ahora son pequeños y España será "grande".

Sastrería CALLES

SIEMPRE NOVEDADES

:: EN PAÑERIA FINA ::

PLAZA MAYOR, 26 ZAMORA

Cándida Tola

Modista

TRAABJO TALLER Y A DOMICILIO

Puente, 12, 2.º - Zamora

Delegaciones general para la provincia de Zamora de las Compañías de Seguros
Manuel Borges Hernández - - Puerta de la Feria, 20

"AGUILA"

Incendios y Cosechas

"VINTERTHUR"

Accidentes de Trabajo
Responsabilidad civil de Automóviles y Seguros individuales para patronos

"GRESHAM"

Vida-Seguros Mixtos y Vida entera

ALREDEDOR DEL MUNDO

Como se puede conocer si una gallina es ponedora

Sabido es que la gallina común suele dar puestas variables de ochenta a ciento diez y ciento veinte huevos, número que en las selectas asciende a ciento cincuenta, doscientos cincuenta y trescientos huevos.

Lo curioso es que examinando la palidez de una gallina se pueden deducir sus condiciones ponedoras. En efecto, debido a un pigmento especial y muy abundante en ciertos alimentos como el maíz, la alfalfa, el trébol, etc., la piel del animal, el anillo de ojo, las orejillas, y las patas o tarsos de la gallina, suelen tener un color amarillo más o menos pronunciado. Pero a medida que la gallina aumenta la postura, este color va disminuyendo hasta llegar a desaparecer por completo después de un largo período de poner asiduamente.

Se han enunciado varias teorías para explicar este cambio de color, pero parece lo más cierto que desde que la gallina pone el primer huevo, requiere una mayor cantidad de pigmento para conservar el color de su yema, y como los alimentos no le proporcionan el color bastante, roba pigmento a su propio organismo sobreviniendo la palidez que no se presenta con un carácter general, sino gradualmente, comenzando por las regiones más próximas al ovario.

Según interesantes observaciones, una postura de seis huevos que equivale a unos diez o doce días, basta para consumir el pigmento de la piel del vientre; a los quince o veinte días de postura asidua, el animalito pierde el color de las orejillas. A los sesenta días de buen rendimiento, el pico se empalidece y necesita poner unos setenta u ochenta huevos—algo así como de cien a ciento veinte días—para que disminuya el tono amarillo de sus tarsos.

Terminado el período de la puesta, va recobrando la gallina su primitivo color, siguiendo el mismo orden indicado, de modo que antes adquiere su pigmentación la piel del abdomen que el anillo del ojo, las orejillas, etc., siendo el proceso mucho más rápido, pues una semana de descanso basta para que tornen a su color natural las orejillas.

Con todos estos antecedentes es lógico pensar que una gallina que, en el momento del aporte, presente todos sus tarsos de un color amarillo intenso, nos indicará que no ha puesto en dos o tres meses, mientras que una ponedora de tarsos blancos rebelará que está en postura y ha puesto sin interrupción.

Claro es que no debemos tomar como infalible este sistema ni es sensato prescindir en absoluto de las demás características que ayudan a preciar las aptitudes ponedoras de las aves. Es menester tener en cuenta, además, algunas como la cloquez, que no puede

hacer variar ligera y momentáneamente las características de la pigmentación; la raza de la gallina, ya que las muy voluminosas y ricas en grasas conservan mejor su color y, por último, el régimen alimenticio del animal, pues los llamados pastos verdes son ricos en pigmento y permiten a la ponedora conservar con más vigor su coloración amarilla.

Consejos de un jefe de policía

Nunca, ni por ninguna circunstancia, haga usted amistades de ocasión, especialmente cuando esté de viaje.

Nunca se acerque a una persona que se desmaye en la calle, porque es un medio muy usado por los ladrones.

Nunca abandone su portamonedas mientras compre o examine mercancías en las tiendas.

Nunca deje valores en un cuarto donde haya ventanas abiertas.

Nunca ponga dinero o prendas debajo de su almohada.

Nunca demuestre llevar mucho dinero consigo en lugares públicos.

Nunca tome una sirvienta sin referencias muy buenas y seguras.

Nunca permita que entre en su casa alguien, bajo el pretexto de ser inspector de gas, etc., etc., sin que primero demuestre su identidad.

Nunca diga a una persona extraña que usted está sola en casa.

Nunca firme nada sin un examen detenido.

Nunca acepte por teléfono recibir a quien usted no conoce o cuya voz no reconozca.

Dr. Ruiz de la Cuesta

EXPROFESOR A. DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE SALAMANCA

ENFERMEDADES

DE LA

Garganta, Nariz y Oídos

TELÉFONO, 303

HORAS DE CONSULTA: de 11 a 1 y de 5 a 7

SANTA CLARA, 26. — ZAMORA

FRENTE AL BANCO DE ESPAÑA



DEPORTES

BAZAR DEPORTIVO

Ya se resolvió el conflicto entre el Canoe Club y la Federación Castellana y se ha resuelto de una manera harto pintoresca. El Canoe organiza otro concurso por su cuenta y riesgo aparte del ya celebrado por la Federación.

Los campeones serán dobles y tendrán que terminarse pegándose de puñetazos para ver cuales recordmans valen más si los de la Federación o los del Canoe.

A ustedes no le parecerá muy deportivo esto, para a mí... tampoco.

Va a llegar el otoño, la estación gris de las últimas rosas y de los primeros partidos de fútbol y para recibirla han comenzado a jugarse en España casi todos los campeonatos regionales sin que haya que lamentar desastres importantes, aunque hubo no pocos partidos que resultaron tan difíciles como subir al Himalaya en patineta.

Todo el mundo se lamentaba de la forma en que correrían los españoles en el gran premio ciclista de la sociedad de las naciones. Todo el mundo se lamentaba pero nadie dió una solución y los corredores españoles de acuerdo con los planíferos han llegado los primeros de la clasificación.

Los primeros empezando por la cola, Así da gusto.

Micky Walker y Schmeling iban a combatir en Nueva York el día 19, pero lo dejaron para el 23 y ahora resulta que no lo hacen el 28 sino que lo dejan para el 26. Yo creo que no se deben pegar ellos sino encomendarle el combate a alguno de sus descendientes por línea directa y si no que se lo encarguen a sus tías respectivas, así les resulta más cómodo.

Los del Bemfica de Lisboa querían desquitarse de la felpa que les dió el Athletic bilbaino hace unos días y reforzarán su equipo con varios jugadores de Oporto y el resultado pudo ser mejor los del Athletic mejoraron el score con uno más a su favor o sea cuatro los athleticos y uno los del Bemfica. Pues se han lucido los portugueses. Nada de fugadores de Oporto, a lo hecho biberon.

Gaztañaga, la nueva esperanza hispana del boxeo entre los pesos pesados, se ha fracturado la muñeca, de esta lesión tardará dos meses en curar. Ya verán como los americanos le hacen combatir con la muñeca rota. Es el camino que siguieron con Paulino. Sería mucho más fácil para quedarse con el campeonato en los U. S. A. poner en todos los rings, un letrero que rezase: «Se reserva el derecho de admisión.» Así cuando llegase uno de los que pegan lo desechaban por feo y en paz.

En la carrera de relevo que ha organizado el Canoe Club, los hermanos Gómez Acebo y Agosti han batido el record de España mejorando mácho los tiempos.

Angel Gómez Acebo, el jugador del Deportivo, también ha echado abajo otros dos records nacionales. Al fin voy a tener yo razón de que va a venir nando hasta Villafáfila.

RECORD

Se venden

50 CANTAROS DE VINAGRE SUPERIOR

Ovidio Campano Rodríguez Mananceses de la Lampreana

Nueva aristocracia

Que los tiempos cambian ¿qué duda cabe?

La aristocracia de la cuna y del dinero, que siglo tras siglo ha venido ejerciendo la hegemonía en el gobierno de los pueblos, por lo que a España toca al menos, dispónese, por lo visto, a escribir el último capítulo de la historia de su decadencia cuyos ensangrentados jalones echara en no muy lejanos días la revolución francesa.

De nada le han valido, a la postre, las pragmáticas draconianas de su invención para establecer la sumisión y respeto a la nobleza, y al sacerdocio, su principal amparador.

Esa rancia aristocracia toca *velis nolis* a su fin para dejar paso a la única comprensible; la aristocracia del talento y de la virtud, sin que a impedirlo basten los inútiles esfuerzos de los dignos descendientes de aquellos terribles marqueses y condes de horca y cuchillo que no pueden resignarse a una muerte obscura y sin gloria, así como así.

Por eso de vez en cuando organizan alguna que otra trifulca cual la del pasado día de San Lorenzo cuyo éxito su Prensa y sus diputados les presentaron como pan comido, y que por ahora sólo alguno de ellos ha de digerir en el exilio temporal por prescripción de un régimen que se obstinan en no comprender ni acatar.

Ya a estas fechas habrán salido para el continente de Africa 145 de estos buenos señores cuya lista, de todos conocida, empieza con el más plebeyo de los aristócratas y termina con el más aristócrata de los plebeyos, ya que consiguió llegar a regidor siquiera sea de la Rinconada

De pura sangre, solamente 22 ejemplares formaban en esta expedición, con algunos serviles de los que todo lo esperaba del tío cura o del amigo lacayo. y el resto lo cubre otra aristocracia de nuevo cuño que esa *plebe*, para ellos despreciable, con su fino y peculiar gracejo, ha dado en la tecla de señalar con el nombre de *americano del bote*.

Pintiparado por demás resulta el calificativo en vista de lo mal que les cuadra, salvo honrosas excepciones, naturalmente. el de militares retirados cuan-

do por el contrario bien a las claras está que son hombres de acción.

En la Acción Impopular, en efecto, militan sin riesgo alguno como militares; y como retirados, mientras sin preocupaciones conjugan el substancial verbo comer, conspíran a la vez tranquilamente.

¿Que esto pugna con el honor en cuyo culto dicen haberse educado y que tan cobardemente hollaron infringiendo la promesa de honor libremente hecha a la República, de defenderla? ¿Que debiera sonrojarles la ingratitud de que dan muestras percibiendo pingües salarios de un régimen que, en reciprocidad, pretenden asesinar a mansalva.

—¡Bah! ¡Esto entre aristócratas—habrán pensado—siempre fué de buen tono!

Y como estos retirados se creen, efectivamente, en camino de una nueva aristocracia: la de los vagos, si aristocracia implica privilegio, encuentran, lo más natural del mundo, su vida regañona, ociosa y sin trabas de ninguna clase para ensayar el desdichado gesto de la *sanlorenzada*, por el que no habrían de faltarles los aplausos de la otra aristocracia, ni los de la alta banca, ni los del clero alto y bajo, ni los de tantas otras sanguijuelas del Erario, tal como viudas y solteras pensionistas que en beaterías y sacristías, y no a cencerros tapados precisamente, ponen lo suyo en el *paqueo* a la República, sin reparar en que también ellos, a su vez, están haciendo méritos para una nueva represión, nunca más justa.

Pues no hay tales carneros, señores comensales, en la mesa del presupuesto activo y pasivo. Por el contrario; habréis observado que los proveedores de vuestra despensa, del pueblo en suma, que no es ni mucho menos esa minoría privilegiada, sino la inmensa mayoría que trabaja y produce, os viene poniendo como hoja de perejil por la indignación, por la verdadera repugnancia con que ha visto vuestra conducta, que es preciso que rectifiqueis si aún os queda un resto de dignidad y de ética, porque, que los tiempos cambian, ¿qué duda cabe?

ERREFENE

Notas castrenses

Cuotas militares

Por el Ministerio de la Guerra se concede un nuevo plazo, que termina el día 4 del próximo mes de octubre, para que puedan acogerse a los beneficios de la cuota militar los individuos del actual reemplazo y agregado al mismo que lo desee.

Cuerpo de inválidos

El mismo Departamento publica en su "Diario Oficial" la ley por la que se declara a extinguir el Cuerpo de Inválidos Militares en el que no se ingresará en lo sucesivo, sino que los inutilizados en campaña o de sus resultados percibirán las pensiones que se señalan en la ley citada.

Concursos

También se anuncia en el «Diario Oficial» dicho un concurso entre comandantes, capitanes y tenientes de la distintas Armas para cubrir las vacantes que de aquellas categorías existen en el Cuerpo de Seguridad y las que se producen con motivo del aumento

de 2.500 plazas de Guardias de Asalto mandados reclutas entre individuos de Seguridad y sus huérfanos o hermanos, de la Guardia Civil, clases e individuos del Ejército y licenciados de estos organismos que llenen las condiciones e instrucciones que inmediatamente se publicarán en el Boletín Oficial de la provincia.

Ingreso en Carabineros

Se concede ingreso en el Colegio de Carabineros Jóvenes a los aspirantes afectos a esta Comandancia de provincia, don Martín Prada Belver y don Marcelino Morán Martínez.

CAFE EXPRES

EXQUISITO PUEDE USTED

— TOMARLO EN EL —

BAR NOVELTY

(Nuevo Teatro)

LA MEJOR TERRAZA DE VERANO

Almacén de carbones minerales y vegetales-Leña de encina en rajas

Para la próxima temporada de invierno grandes existencias de cisco en sacos de 2'50 y 4 pesetas

Todos los pedidos se sirven rápidamente a domicilio

Juan Martín Blanco

Baños, 16 -- TELEFONO, 15

La Casa de las Corbatas INMENSO SURTIDO PRECIOS ECONOMICOS

CASASECA

Santa Clara, 6,

Zamora

Grandísimas novedades

¡Camisas!

¡Camisas!

Servicio de Automóviles de línea

DE ZAMORA A VALLADOLID

Sale de la Plaza Mayor (frente al café Becedas) a las ocho de la mañana y llega a Valladolid a las diez treinta.

PRECIO DEL BILLETE: 1.ª clase 11'00 pesetas; 2.ª clase, 10'40 pesetas.

ITINERARIO: Zamora, Fresno de la Rivera, Toro, Morales de Toro, Tordesillas, Simancas y Valladolid.

SALIDA DE VALLADOLID a las dieciséis treinta, LLEGADA A ZAMORA a las diecinueve.

DE ZAMORA A SALAMANCA

Sale de la Plaza Mayor (frente al café Becedas) a las ocho y cuarenta y cinco, y llega a Salamanca (frente al Hotel Comercio) a las diez y cuarto.

PRECIO DEL BILLETE: 1.ª clase, 7'65 pesetas; 2.ª clase, 6'40 pesetas.

Idem idem de ida y vuelta: 1.ª, 12 pesetas; 2.ª, 10 pesetas.

ITINERARIO: Zamora, Morales, Corrales, Peleas, Cubo, Villanueva, Calzada de Valdunciel y Salamanca.

SALIDA DE SALAMANCA a las dieciséis. LLEGADA A ZAMORA a las diecinueve cuarenta y cinco.

DE ZAMORA A CARBAJALES (Servicio de Correos)

Sale de la calle del Obispo Nieto, 12, a las dieciocho y llega a Carbajales a las diecinueve treinta.

PRECIO DEL BILLETE: 1.ª clase, 3'50 pesetas; 2.ª clase, 3 pesetas.

ITINERARIO: Zamora, La Hiniesta, Andavías, Manzanal del Barco y Carbajales.

SALIDA DE CARBAJALES a las siete. LLEGADA A ZAMORA a las ocho treinta.

DE ZAMORA A FUENTESAUICO

Sale de la Ronda de San Pablo a las dieciséis treinta y llega a Fuentesauico a las diecinueve.

PRECIO DEL BILLETE: 1.ª clase, 7'50 pesetas; 2.ª clase, 6'50 pesetas.

ITINERARIO: Zamora, Moraleja, Wamba, Sanzoles, Venialbo, El Pego, Bóveda de Toro, Fuentelapeña y Fuentesauico.

SALIDA DE FUENTESAUICO a las siete. LLEGADA A ZAMORA a las nueve treinta.

DE ZAMORA A PUEBLA DE SANABRIA

Sale de la Ronda de Santa Ana a las trece treinta y llega a Puebla de Sanabria a las diecisiete.

PRECIO DEL BILLETE: 1.ª clase, 19'60 pesetas; 2.ª clase, 16'80 pesetas.

ITINERARIO: Zamora, Roales del Pan, Montamarta, Puente de la Estrella, Pozuelo de Tábara, Tábara, Venta de Litos, Ferreras de Abajo, Otero de Bodas, Villanueva de Valrojo, Mombuey, Venta de Cernadilla, Asturianos, Palacios, Otero de Sanabria y Puebla de Sanabria.

SALIDA DE PUEBLA DE SANABRIA a las siete. LLEGADA A ZAMORA a las diez treinta.

Hay billetes especiales de ida y vuelta valederos por 60 días con un descuento del 20 por 100 sobre los precios corrientes.

DE ZAMORA A ALCAÑICES

Sale de la Puerta de la Feria, 21, a las diecisiete y llega a Alcañices a las diecinueve treinta.

PRECIO DEL BILLETE: 7'20 pesetas más los timbres.

ITINERARIO: Zamora, Muelas, Ricobayo, Cerezal, Fonfria, Fornillos, Ceadea y Alcañices.

SALIDA DE ALCAÑICES a las siete cuarenta y cinco. LLEGADA A ZAMORA a las nueve cuarenta y cinco.

DE ZAMORA A FERMOSELLE (Servicio de Correos)

Sale de la Ronda de San Pablo, 10, a

las dieciséis y llega a Fermoselle a las veinte.

PRECIO DEL BILLETE: 1.ª clase, 10'25 pesetas; 2.ª clase 9'30 pesetas.

ITINERARIO: Zamora, Pereruela, Sogo, Fadón, Bermillo, Villar del Buey, Cibanal y Fermoselle.

SALIDA DE FERMOSELLE a las siete. LLEGADA A ZAMORA a las nueve treinta. Rebaja del 25 por 100 de la tarifa autorizada en los billetes de ida y vuelta.

DE ZAMORA A ARGUJILLO (Servicio de Correos)

Sale de la Ronda de San Pablo, 5, a las diecisiete y llega a Argujillo a las dieciocho quince.

PRECIO DEL BILLETE: 1.ª clase, 5'50 pesetas. Ida y vuelta valedero por dos fechas.

ITINERARIO: Zamora, Arcenillas, Casaseca de las Chanas, Gema del Vino, El Piñero y Argujillo.

SALIDA DE ARGUJILLO a las ocho. LLEGADA A ZAMORA a las nueve quince.

DE ZAMORA A VILLALPANDO (Servicio de Correos)

Sale de la Ronda de Santa Clara, 4, a las diecisiete y llega a Villalpando a las diecinueve.

PRECIO DEL BILLETE: 1.ª clase, 8'00 pesetas; 2.ª clase, 6'50 pesetas.

ITINERARIO: Zamora, Monfarracinos, Torres del Carrizal, Aspariegos, Castro nuevo, Cañizo, San Martín de Valderaduey, Villárdiga y Villalpando.

SALIDA DE VILLALPANDO a las ocho. LLEGADA A ZAMORA a las diez.

DE ZAMORA A LEDESMA (Servicio de Correos)

Sale del Garage Moderno, a las dieciséis y llega a Ledesma a las dieciocho treinta.

PRECIO DEL BILLETE: 6'00 pesetas.

ITINERARIO: Zamora, Tardobispo, Las Enillas, La Tuda, Tamame, Figueruela de Sayago, Viñuela, Alfaraz, Moraleja de Sayago y Ledesma.

SALIDA DE LEDESMA a las seis. LLEGADA A ZAMORA a las ocho treinta.

DE ZAMORA A VEZDEMARBAN

Sale del Garage Laguna, Víctor Gallego, 6, a las diecisiete y llega a Vezdemarbán a las diecinueve.

PRECIO DEL BILLETE: 6'00 pesetas.

ITINERARIO: Zamora, Fresno de la Rivera, Toro, Tagarabuena, Villavendimio, Villalonso, Pinilla de Toro y Vezdemarbán.

SALIDA DE VEZDEMARBAN a las siete treinta. LLEGADA A ZAMORA a las nueve treinta.

DE ZAMORA A ALMEIDA (Servicio de Correos)

Sale de Almeida a las siete y media y llega a Zamora a las diez.

Salida de Zamora a las dieciséis y llega a Almeida a las dieciocho.

ITINERARIO: Zamora, Tardobispo, Sobradillo, Mogatar, Fresno y Almeida. Rebaja en el billete de ida y vuelta del 25 por 100.

Cuadro de finanzas

Notas facilitadas por el Banco de Bilbao en Zamora

Fondos públicos	Día 19	Día 20
BOLSA DE MADRID		
4 ^o / ₁₀ interior, 1919.—Serie A, de 500 pesetas	64'00	64'00
4 ^o / ₁₀ exterior 1924.—Serie A, 1.000 pesetas	80'00	81'00
4 ^o / ₁₀ amortizable.—Serie A, de 500 pesetas	90'50	90'50
5 ^o / ₁₀ amort., 1900.—Serie A, de 500 pesetas	89'75	89'50
5 ^o / ₁₀ amort., 1917.—Serie A, de 500 pesetas	84'40	84'25
5 ^o / ₁₀ amort., 1926.—Serie A, de 500 pesetas	94'50	94'75
5 ^o / ₁₀ amortizable, 1927 (sin impuestos).—Serie A, de 500 pesetas	80'75	95'75
5 ^o / ₁₀ amortizable, 1927 (con impuestos).—Serie A, de 500 pesetas	80'50	80'50
3 ^o / ₁₀ amort., 1928.—Serie A, de 500 pesetas	69'00	69'00
4 ^o / ₁₀ amort., 1928.—Serie A, de 400 pesetas	79'25	79'50
4'50 ^o / ₁₀ amort., 1928.—Serie A, de 500 pesetas	84'50	84'50
Ferrovía amortizable 4 ^o / ₁₀ —Serie A, de 500 pesetas	91'25	91'25
Ferrovía amortizable 4'50 ^o / ₁₀ —Serie A, de 500 pesetas	81'50	81'25
Bonos oro tesorería 6 ^o / ₁₀	205'00	201'90
CAMBIOS		
Francos	48'28	47'38
» suizos	240'87	238'77
» belgas	—	—
Liras	—	—
Libras	42'81	42'43
Dólares	12'31	12'21
Marcos oro	2'96	2'91
Escudos portugueses	—	—
Pesos argentinos	—	—
» chilenos	—	—
Coronas checas	—	—
» noruegas	—	—
Florines	—	—

NUEVOS PRECIOS DE LAMPARAS PARA ALUMBRADO ELECTRICO

De medio watio	Marcas corrientes	Marca "Philips" Metal y "Osram"
De 25 waticos a	De 5, 10 y 15 bujias a	De 10 y 15 bujias a
" 40 "	" 25 "	" 25 "
" 60 "	" 60 "	" 40 "
" 75 "	" "	" 60 "
" 100 "		

De venta: Alfonso Ramirez, (2-1) Ramón y Cajal, 4 -- ZAMORA

"Editorial la mañana S.A."-Zamora

La Sociedad Editorial LA MAÑANA S. A., se constituyó en Zamora el día 11 de julio de 1932 por escritura pública otorgada ante el notario don José Prada, con un capital social de 100.000 pesetas, integrado por:

- acciones de la serie A, de quinientas pesetas
- acciones de la serie B, de cien pesetas
- acciones de la serie C, de cincuenta pesetas
- acciones de la serie D, de veinticinco pesetas

Forman el Consejo de Administración los señores siguientes:

Presidente, don Angel Galarza Gago; Tesorero, don Julio Tortuero Barreneche; Secretario, don Paulino Seisdedos Martín; Vocales: don Quirino Salvadores Crespo, don César Prieto Santiago, don Antonio Moreno Jover y don Justo López Ferrero

Los precios de suscripción al diario LA MAÑANA, son: Un mes, en Zamora, DOS pesetas; un trimestre, en la provincia, SEIS pesetas (pago anticipado). La tarifa de anuncios la facilitará la Administración a quien lo solicite

Todo aquel que desee que en Zamora y su provincia exista un portavoz que difunda desinteresadamente enseñanzas e ideas generosas basadas en un espíritu de justicia social y de lucha contra privilegios, inaceptables en los actuales tiempos, debe prestar a esta empresa todos los medios que favorezcan su mantenimiento y desarrollo procurándole acciones y suscripciones

En un mitin comunista habla el canónigo de Zamora Nicolás Rodríguez

Pontevedra.—En el Centro Obrero se celebró hoy un mitin comunista, hablando entre otros el canónigo de Zamora don Nicolás Rodríguez, que combatió al Ejército creado para la conquista, el capitalismo y la guerra.

El acto terminó con vivas a la Internacional Roja y a Rusia, sin que hubiera que lamentar ningún incidente.

Congreso de trabajadores de la tierra

Madrid.—Continúa el Congreso de Trabajadores de la Tierra. Después de abierta la sesión y discutirse algunos asuntos, se ocuparon de la Reforma Agraria, en la cual dicen que no se han conseguido todas las mejoras posibles, según era deber del Comité.

Algunos delegados defendieron al Comité y otros le atacaron.

Después se aprobó una proposición sobre propaganda.

Durante la sesión del Congreso circularon unas hojas de propaganda en las cuales se atacaba duramente a los miembros del Congreso, al Gobierno y a la Unión General de Trabajadores. Un delegado planteó la cuestión previa sobre dichas hojas y un miembro del Congreso se solidarizó con las hojas repartidas, siendo increpado por otros.

Después de amplia discusión, el delegado inculcado dió todo genero de excusas.

Se puso a discusión una ponencia sobre la jornada de trabajo en el campo, la cual será como máximo de 40 horas a la semana, excepto en los meses de noviembre a enero, y que en los trabajos rudos como los de olivares, viñas, etc., comprenda 30 horas a la semana; que desaparezcan los contratos de mozos de mulas por año. Esta ponencia fué aprobada con algunas enmiendas sin importancia.

El diputado a Cortes y presidente de la Agrupación de Trabajadores de la Tierra, don Lucio Martínez Gil, defiende una ponencia sobre la situación actual de la agricultura española, para racionalizar los cultivos y hacerlos más esmerados, puesto que así se intensificaría la producción. Se presentaron algunas enmiendas que fueron aceptadas y se aprobó también esta ponencia.

Después se discutió el asunto de los contratos de trabajo, acordándose que se procurará hacerlos colectivos, y para toda la provincia en general y si esto no fuera posible, se hiciera para cada localidad, acordándose la supresión de los trabajos a destajo.

Aprobada esta última ponencia, se levantó la sesión.

Congreso Nacional de Horticultores

Madrid.—Con extraordinaria concurrencia se ha verificado hoy la primera sesión del Congreso Nacional de Horticultores, aprobándose diversas ponencias que presentaron a la Asamblea los de provincias, que de todas enviaron representantes.

Albñanistas detenidos

La policía ha detenido y puesto a disposición del juez especial señor Iglesias Portal, que entiende en el sumario por los sucesos del 10 de agosto último, a Gabriel Castro, perteneciente a la directiva del partido Nacionalista y a Bernardo Sanz García, como presuntos complicados en los sucesos referidos.

Baja del interés de los depósitos Bancarios en Italia

Por orden del ministro de Hacienda los Bancos y entidades financieras de Italia han reducido los intereses de sus depósitos del cuatro al dos por ciento.

El propósito que el ministro persigue es desplazar el dinero de los Bancos hacia los empréstitos del Gobierno, que se cotizan a un precio extraordinariamente bajo.

Para justificar tan radical medida se hace notar que el empréstito consolidado 5^o, que es uno de los fondos públicos de mayor solidez y en cuya emisión se han invertido 73.000 millones de liras, sólo se cotizaba antes del acuerdo a 80'27.



Se aboga porque los socialistas continúen en el Poder.—El jefe del Gobierno ha llegado a Madrid

Lo del ministerio de Marina

El juez especial que entiende el sumario incoado por irregularidades en el ministerio de Marina, ha elevado a prisión la detención de cinco personas encartadas en el proceso, concretando que esta prisión es sin fianza.

Este mismo funcionario judicial ha celebrado hoy varios careos y practicado algunas detenciones en el ministerio de Marina, donde ha tomado declaración a muchos jefes, clases y marineros.

Se cree que este asunto tendrá muchas derivaciones y que el número de detenidos aumentará considerablemente.

El periódico "Luz" en su editorial de anoche pide que continúen los socialistas en el Poder

El diario «Luz», en su editorial de anoche, comenta los acuerdos tomados recientemente por la Agrupación socialista madrileña, sobre la continuación de los ministros socialistas en el Poder.

Después de examinar los argumentos aducidos por esta Agrupación se muestra partidario de la continuación en el Gobierno de los ministros por creer que los socialistas con la fuerza numérica de su partido ayudó eficazmente a la implantación del actual régimen, habiendo contraído cierta responsabilidad en su marcha, por lo que no sería oportuno que se apartara simplemente y en las condiciones especiales que atraviesa España en esta etapa histórica, necesitando en tales circunstancias la ayuda y sacrificio de todos los Partidos teniendo en cuenta, además que sus fuerzas parlamentarias han servido de base a la obra legislativa de la República.

Después de examinar los argumentos aducidos por esta Agrupación se muestra partidario de la continuación en el Gobierno de los ministros por creer que los socialistas con la fuerza numérica de su partido ayudó eficazmente a la implantación del actual régimen, habiendo contraído cierta responsabilidad en su marcha, por lo que no sería oportuno que se apartara simplemente y en las condiciones especiales que atraviesa España en esta etapa histórica, necesitando en tales circunstancias la ayuda y sacrificio de todos los Partidos teniendo en cuenta, además que sus fuerzas parlamentarias han servido de base a la obra legislativa de la República.

Las comunicaciones en Cuenca otra vez interrumpidas

Cuando las comunicaciones con Cuenca se hallaban restablecidas provisionalmente y reparadas las averías en la línea férrea entre las Estaciones de Huete, Castillejos y El Romeral, descargó otra formidable tormenta interrumpiendo nuevamente las comunicaciones.

El tren correo quedó detenido e inmovilizado entre las estaciones de Castillejos y el Romeral por lo que tuvo que salir otro tren de Madrid para recoger los viajeros, llegando a las diez y media de la mañana. Algunos viajeros tuvieron que recorrer en automóvil un trayecto de varios kilómetros.

Estos relatan que la tromba fué imponente, derribando árboles corpulentos y arrancando piedras enormes, llegando el agua al segundo estribo de los coches arrancando traviesas y carriles e inundando terraplenes.

Se ha suspendido completamente la circulación de trenes y los obreros trabajan denodadamente con el agua hasta las rodillas, habiendo conseguido restablecerlas en parte, a última hora de la tarde.

Las estaciones han sufrido grandes desperfectos y grandes extensiones de tierra han quedado inundadas.

Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales.

El Presidente del Consejo y el Ministro de la Gobernación llegan a Madrid procedentes de Coruña

Madrid.—A las once de la noche, han llegado a Madrid, procedentes de Coruña los señores Azaña y Casares Quiroga.

Fueron recibidos por varios ministros. Los viajeros se encuentran encan-

tados de su excursión por Galicia, por las constantes muestras de simpatía que han recibido en éstas provincias, lo que constituye un exponente de la opinión republicana gallega y lo afianzado del régimen y sus gobernantes.

Los tradicionalistas de Navarra y vascongadas se reúnen y acuerdan prestar su apoyo al Estatuto Vasco

San Sebastián.—Se han reunido en esta población representaciones de los tradicionalistas de Pamplona, Alava, Guipúzcoa y Vizcaya, acordando que las fuerzas tradicionalistas presten su apoyo para la aprobación del Estatuto Vasco que han de discutir las Cortes Constituyentes.

Los señores Azaña y Casares Quiroga llegan a Pontevedra

Pontevedra.—Procedente de Coruña

¡¡ Sensacional !!

LA MAÑANA comenzará muy pronto a publicar

Memorias de la conspiración republicana

NADA autorizado hasta el día se ha publicado de este trozo de historia. El comité revolucionario que actuó desde el mes de Agosto de 1930 hasta el 14 de Abril de 1931 tiene inéditos sus

trabajos

Un miembro del Comité Revolucionario

ha escrito para LA MAÑANA una historia de ese emocionante período. SOLO este periódico puede publicar en España estas interesantísimas

MEMORIAS

El record de la baja del nitrato de Chile

Un telegrama de Nueva York dirigido al «Times» de Londres, dice que durante el mes de Agosto y el corriente mes de Septiembre, el nitrato de Chile se exporta al precio más barato de cuantos hasta la fecha tuvo.

Este precio, que marca el record del descenso, es el de 25 dólares por semana.

No obstante esta extraordinaria depreciación, la Cosach Sales Corporation, que es el trust norteamericano para la venta del nitrato, anuncia que el precio de este producto chileno ha de caer rápidamente hasta once dólares la tonelada, si se quiere que la vida del nitrato adquiera nuevo impulso.

han llegado a ésta el presidente del Consejo, señor Azaña y el ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga.

Las autoridades les recibieron a la entrada de la población así como una caravana de más de 40 automóviles.

Las tropas rindieron honores. Después los ilustres viajeros se dirigieron a la Diputación. En la escalera eran esperados por numerosas comisiones de los pueblos con sus banderas al frente.

Visitaron el cuartel de San Fernando y el campo del Longo, donde se edificará el nuevo cuartel.

Se llevan treinta ovejas

Badajoz.—Un grupo numeroso de obreros parados penetró en una finca de Antonio Ruiz, y aprovechando la falta de vigilancia, se llevaron treinta cabezas de ganado lanar. Al enterarse el dueño puso el hecho en conocimiento de la guardia civil, que después de practicar diversas averiguaciones rescataron parte del ganado robado, detuvieron a nueve individuos, dándose a la fuga los restantes.

En previsión de que estos sucesos vuelvan a reproducirse se ha efectuado una pequeña concentración de fuerzas.

Sin embargo del número de obreros parados que existe, este es el único incidente que se ha registrado.

El ex-ministro don Luis Nicolau D'Oliver, en peligro

Barcelona.—Se reciben noticias de que el ministro don Luis Nicolau d'Oliver ha sido víctima de un accidente que ha podido costarle la vida.

Cuando se hallaba paseando en una lancha con algunos amigos, y a bastante distancia de la playa, el temporal hizo zozobrar la embarcación, cayendo todos los tripulantes al agua. Estos pasaron momentos de verdadero peligro. Como por la distancia que se encontraban de tierra les era completamente imposible llegar a nado, na mantuvieron agarrados a la quilla por espacio de más de una hora.

Al cabo de este tiempo fueron recogidos por varias embarcaciones.

La Izquierda se reúne bajo la presidencia del Sr. Maciá

Barcelona.—Bajo la presidencia del señor Maciá se han reunido los miembros que componen el partido de la Izquierda catalana, para discutir y acordar la conducta a seguir por la minoría parlamentaria al inaugurarse en Octubre las tareas parlamentarias de las Cortes.

Preparando el recibimiento del Estatuto

Barcelona.—Con motivo del próximo viaje del Presidente del Consejo de Ministros, señor Azaña, y otros parlamentarios castellanos, se hacen preparativos en Barcelona para el recibimiento. Todo hace suponer que éste será extraordinario. Se han organizado trenes especiales que de todas partes de Cataluña trasladarán a Barcelona a innumerables personas, que han manifestado su deseo de asistir a la entrega del Estatuto.

De Palma de Mallorca saldrán varios buques con el mismo objeto.

Continúa la huelga general en Córdoba

Córdoba.—Continúa la huelga general. Hoy con el objeto de impedir la circulación varios grupos de obreros se situaron en la vía pública habiendo que lamentar varios incidentes, entre ellos la rotura de varias lunas de los escaparates.

Cerca de la Catedral los huelgistas apedrearon a un automóvil, rompiendo todo los cristales de las ventanillas.

Se cree que los metalúrgicos entrarán mañana al trabajo.

Más de la huelga de Córdoba

Córdoba.—A pesar de las medidas tomadas por las autoridades, han vuelto a circular grupos de huelgistas en actitud levantisca, con éste motivo la población, que comenzaba a estar tranquila ha vuelto a entrar en un estado de alarma, reproduciéndose las pedreas a los establecimientos y las cargas de la policía; que ha detenido a varios individuos.

Se han reforzado las precauciones porque la huelga no presentado tendencia a mejorar.

El magistrado señor Iglesias del Portal regresa a Madrid

Cádiz.—Después de practicar varias diligencias a bordo del «España número 5» el magistrado señor Iglesias del Portal, juez especial que entiende en el sumario por los sucesos del 10 de agosto, regresará mañana a Madrid.

El médico de la Dirección de Seguridad visita a los enfermos del España núm. 5

Cádiz.—El médico de la Dirección General de Seguridad, ha visitado a cinco deportados del España n.º 5, que se encontraban en la enfermería de la cárcel, dictaminando que cuatro están en condiciones de navegar.

El otro ha quedado en la cárcel a disposición del Gobernador.

Una estatua al poeta vallisoletano Núñez de Arce

Valladolid.—Con gran solemnidad se ha verificado ayer martes el acto de inaugurar la estatua del poeta vallisoletano Núñez de Arce.

Los alrededores del monumento estaban llenos de público y el pedestal cuajado de flores.

Al descubrirse la estatua pronunciaron elocuentes discursos ensalzando a Valladolid y a sus hombres preclaros, el gobernador, el alcalde y el rector de la Universidad.

La impresión que ha causado la estatua es agradabilísima haciéndose de ella grandes elogios.

Más notas Judiciales

Juicio oral ante el Tribunal de Derecho

Ayer a las diez y media de la mañana comenzó el juicio oral procedente del Juzgado de Benavente que decretó el procesamiento por lesiones contra Miguel Lobo Escudero. Fué defendido por el señor Balbuena. El Fiscal solicitó que se impusiera al encartado ciento veinticinco pesetas de multa, costas e indemnización civil de ciento cincuenta pesetas al perjudicado. Concluyó el juicio a las doce.

Once millones y medio de parados en los Estados Unidos

Según los datos facilitados por la Federación del Trabajo de los Estados Unidos, datos basados en cifras facilitadas por el Gobierno norteamericano, el número de obreros sin trabajo ha aumentado en los primeros seis meses del presente año en 1.300.000.

Mr. Green, presidente de la Federación del Trabajo, calcula que actualmente el número de los obreros parados en los Estados Unidos es de 11.623.000. Mr. Green añade que de no verificarse un cambio favorable al comenzar el año 1933 habrá en Norteamérica más de 13.000.000 de hombres sin trabajo.

Para juzgar la magnitud de la crisis que estas cifras suponen, es de advertir que en los Estados Unidos se ha reducido la jornada de trabajo a 30 horas semanales, es decir a cinco horas por cada uno de los seis días laborables.